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FECHA:  NOVIEMBRE  13  DE  2014  
  

OCHO      COLUMNAS/PRIMERAS      PLANAS  

   Frustró  el  asalto   

  
Subsecretario  es  herido  en  asalto   

   Piden  evitar  boicot  contra  el  Buen  Fin   

   Asalto  y  balacera  en  Villas  del  Álamo   

   SON  32  MMDP  LA  BASE  PARA  PRESUPUESTO   

  
¡Hieren  a  funcionario!   

   Hieren  a  funcionario  de  SEPH   

   BUSCARÁN  DIPUTADOS  $32  MIL  MILLONES   

   Crece  diabetes  infantil,  advierte  titular  de  SSH   

     

  
  

   Repunta  el  empleo  a  cifra  récord;;  172  mil  puestos  nuevos  en  octubre:  IMSS 	  

   EU  convoca  a  la  calma  por  el  caso  Ayotzinapa   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Vía  Libre-INE  vigilará  a  partidos  a  través  de  fiscalización  electrónica:  El  Instituto  Estatal  Electoral  de  Hidalgo  
(IEEH)   ya   se   ha   acercado   con   los   10   partidos   políticos   de   la   entidad   para   que   vayan   capturando   debidamente   la  
información  referente  al  recurso  que  manejan,  pues  en  2015  la  fiscalización  será  vía  electrónica,  imparcial  y  supervisada  
por  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE).  Mario  Ernesto  Pfeiffer  Islas,  consejero  presidente  del  IEEH,  explicó  que  
el  tema  de  la  fiscalización  no  escapará  a  los  tres  nuevos  partidos  políticos,  quienes  deberán  acreditar  en  lo  que  resta  del  
año  los  gastos  que  hayan  realizado  para  que  en  el  mes  de  abril  de  2015,  se  entregue  una  contabilidad  impecable.  
hemos  acercado  con  todos  los  partidos  para  que  a  nivel  de  sus  sistemas  contables  capturen  este  tipo  de  información,  se  
les  ha  brindado  todo  el  apoyo  para  que  puedan  cumplir  con  sus  obligaciones,  hemos  verificado  que  estas  personas  estén  

  Ante  este  escenario,  refirió  que  tras   las  modificaciones  
legales,  este  2014  fue  el  último  año  para  que  el  IEEH  supervisara  la  fiscalización  de  los  partidos  locales,  por  lo  que  el  INE  
supervisará  la  fiscalización  para  2015,  de  ahí  las  capacitaciones  por  las  diversas  áreas  del  órgano  electoral  local.  Pfeiffer  
Islas  recalcó  que  se  está  a  la  espera  de  la  emisión  de  los  nuevos  lineamientos  y  normatividad  en  materia  contable,  mismos  
que  se  esperan  se  promulguen  en  diciembre  de  este  año,  pues  este  nuevo  sistema  operará  en  todos  los  estados  para  el  
próximo  año  y  para  todos  los  partidos.  (Nelly  Téllez,  página  web)  

 
 
 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio- : A   pesar   de   que   la   llegada   de   Ramón   Flores   Reyes   a   la  
dirigencia  del  PRD  en  Hidalgo  ha  causado  enojo  y  una  fisura  al   interior  del  bloque  Nueva  Izquierda  (NI),  esto  no  quiere  

  José  Guadarrama  Márquez,  
exsenador  y  fundador  de  FDH,  rechaza  que  la  inercia  de  la  corriente  sea  para  su  provecho.  Por  el  contrario,  dice,  para  la  
elección  de  diputados  federales  buscarán  carteras  competitivas  que  salgan  de  las  diferentes  corrientes.  Como  secretario  
de  Asuntos  Electorales  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN)  del  PRD,  señala  un  mecanismo  de  selección  que  sirva  como  
candado  para  evitar  que  personas  ligadas  a  la  delincuencia  organizada  se  infiltren  en  las  candidaturas.  
¿Cómo  ubica  el  posicionamiento  del  FDH  después  de  la  elección  del  CEE  del  PRD  en  Hidalgo?  
No,  yo  ubico  el  posicionamiento  del  PRD,  pues  en  él  todos  son  valiosos.  Cada  consejera  y  consejero,  liderazgo  o  personaje  
es  necesario  para  el  partido.  Desde  luego,  en  función  de  ello,  a  mí  me  da  gusto  que  el  consejo  concluya  con  una  planilla  
de  unidad.  
¿Alcanzará  la  inercia  del  FDH  para  que  en  2015  tenga  mayor  número  de  candidaturas?  
No,  no  lo  vemos  de  esa  manera,  nosotros  no  queremos  que  haya  cuotas,  sino  que  vayan  las  y  los  mejores  candidatos,  
pertenezcan  a  la  expresión  que  sea.  Incluso,  si  en  la  sociedad  hay  cuadros  que  potencialmente  sean  competitivos,  les  
diremos:  bienvenidos  al  PRD.  
¿Afectará  en  2015  al  PRD  el  vínculo  que  se  mostró  con  el  exalcalde  de  Iguala  en  el  caso  de  los  43  normalistas  
de  Ayotzinapa?  
Primero:  el  alcalde  no  es  perredista,  fue  un  ciudadano  que  fue  postulado  por  el  PRD  y  es  una  situación  que  no  fue  planeada  
ni   fue   de   conocimiento   que   tuviera   esos   vínculos.   Si   hubiese   una   situación  que   señalar,   es   quizá   que   fue   postulado.  
Nosotros  no  lo  compartimos  y  hoy  que  enfrente  su  responsabilidad.  Lo  que  sí  es  aterrador  y  gravísimo  es  que  desaparezcan  
43  jóvenes,  y  a  los  que  balearon  y  mataron,  es  muy  lamentable,  ¿qué  explicación  se  puede  dar  a  este  acto  de  barbarie?  
¿Está  en  crisis  el  PRD?  
Son  coyunturas  y  crisis  que,  como  suelen  suceder,  pueden  pasar  en  una  familia,  un  partido,  un  gobierno  en  una  entidad;;  
entonces  el  PRD  está  obligado  a  superar  exitosamente  sus  crisis  teniendo  sus  posicionamientos  correctos.  Probablemente  
los  plazos  no  fueron  los  adecuados,  pero  actuamos  correctamente,  pues  directamente  la  dirigencia  nacional  le  solicitamos  
al  gobernador  de  Guerrero  dejar  el  cargo.  En  un  partido  como  el  nuestro  no  es  fácil,  pero  lo  más  deseable  hubiera  sido  
que  eso  hubiera  sido  inmediatamente.  Vamos  a  superar  esto  para  salir  adelante.  
Después  de  esta  experiencia,  ¿prevén  candados  para  sus  candidaturas?  
Sí,  claro.  Estamos  construyendo  una  serie  de  mecanismo  internos  del  partido  y  ligados  a  las  autoridades  para  que  haya  
una  responsabilidad  con  el  Estado  mexicano  y  el  gobierno  federal,  con  sus  ámbitos.  En  próximos  días  daremos  a  conocer  
esos  mecanismos  y  también  la  forma  en  la  que  estarán  en  coordinación  con  las  autoridades.  (José  Antonio  Alcaraz,  
página  08)  
Milenio-Morena  ira  con  candidatos  propios  al  proceso  de  2015:  Movimiento  de  Regeneración  Nacional  (Morena)  
en  Hidalgo,  a  través  de  su  dirigente,  Andrés  Caballero  Cerón,  descartó  la  posibilidad  de  celebrar  alianzas  de  facto  con  
algún  partido  político  y  apostarán  por  enfrentar  con  candidatos  propios  la  elección  de  Diputados  Federales  en  junio  de  
2015.    "Nuestra  alianza  principal  es  con  los  ciudadanos,  no  contemplamos  ninguna  alianza  con  ningún  partido  político.  No  
solo  buscamos  consolidar  espacios  en  el  poder   legislativo  sino  también  someternos  a   la  aprobación  de   la  voluntad  del  
pueblo,  para  que  nos  ratifique  mediante  su  voto  nuestra  existencia  como  partido  político,  es  por  lo  que  vamos  el  7  de  julio  
de  2015"  expresó.  Caballero  Cerón  informó  que    Morena  elegirá  a  los  mejores  candidatos  que  surjan  en  los  siete  distritos  
electorales  federales.  "Llegados  los  procesos  de  selección  estaremos  sacando  a  nuestros  candidatos.  Vamos  a  tener  cuatro  
mujeres  y  tres  hombres  candidatos  para  contender  en  los  distritos".  Actualmente  cuentan  con  comités  ejecutivos  en  56  
municipios  de  la  entidad  y  buscarán  lograr  crear  estructuras  en  los  84  cabeceras  municipales  a  finales  de  este  año,  de  
acuerdo  con  Andrés  Caballero,  los  esfuerzos  de  Morena  están  encaminados  para  lograr  estructuras  y  presencia  en  todo  el  
territorio  hidalguense.  "Para  nosotros  es  de  vital  importancia  tener  estructura  en    todo  el  territorio  porque  las  casillas  y  
secciones  electorales  tienen  que  tener  representación,  así  como  promoción  del  partido  en  el  marco  de  la  jornada,  en  las  
actividades  permanentes  de  difusión  y  promoción  de  nuestros  postulados  políticos"  indicó  el  dirigente.  Aseveró  que  pese  
al   descredito   que   tienen   actualmente   los   garridos   políticos   Morena   surge   con   un   arraigo   en   el   pueblo.   "Nos   tiene  
sorprendidos  como  la  gente  acepta  gustosa  afiliarse   la  gente  ve  que  realmente  somos  algo  diferente  y  que  somos  un  
instrumento  real  al  servicio  del  pueblo  para  cambiar  el  estado  de  cosas  que  privan  en  el  país  de  corrupción  y  violencia".  
(Janet  Barragán,  página  12)  
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Crónica-Estudia  el  Panal  posibilidad  de  alianza  con  los  tricolores: Sin  descartar  el  Partido  Nueva  Alianza  (Panal)  
la  posibilidad  de  coaligarse  con  el  Revolucionario  Institucional  (PRI)  de  cara  a  la  contienda  de  2015,  aunque  el  organismo  
político  trabaja  para  contender  solo,  pues  de  acuerdo  con  el  diputado  del  Panal,  Víctor  Trejo  Carpio,  el  partido  prioriza  el  
fortalecimiento  de  su  estructura  partidista,  antes  de  consolidar  coaliciones  con  otras  cúpulas.  El  Comité  Directivo  Estatal  
del   partido   turquesa   reactiva   a   la  militancia   rumbo   a   los   comicios   para   elegir   diputados   federales,   por   ello   sostiene  
encuentros  regionales  para  afianzar  simpatías  y  diseñar   la  plataforma  electoral.  La   intención  del  Panal  es  participar  el  
próximo  año  con  candidatos  propios,  pues  cabe  recordar  que  este  partido  es  la  segunda  fuerza  electoral  en  Hidalgo.  Por  
ello  Trejo  Carpio  afirmó  que  actualmente  la  operación  al  interior  de  la  cúpula  no  busca  la  consolidación  de  una  alianza,  
aunque  sí  es  una  posibilidad.   asta  ahora  no  tenemos  acercamientos  para  definir  alianzas,  queremos  consolidar  a   la  
dirigencia  estatal,  pero  respecto  a  las  condiciones  y  escenarios  de  la  próxima  contienda  dependerá  de  una  decisión  a  nivel  
federal,  aunque  nosotros  ya  nos  preparamos  para  i   Los  aliados  naturales  de  Nueva  Alianza  en  Hidalgo  son  el  PRI  
y  el  Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM),  aunque  en  los  procesos  electorales  de  2012  y  2013  el  Panal  optó  por  una  
fórmula  en  solitario,  estrategia  que   logró  una  votación   importante  para   la  organización  política,  poco  más  de  140  mil  
sufragios.  
concluyó.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
Crónica-Debe  PRI  atender  a  todos  los  sectores  sociales,  indica  líder: Hoy  vengo  a  sumarme  a  su  trabajo  porque  
soy   su   aliado,   amigo   y   compañero   de   partido;;   quienes   traemos   en   la   sangre   los   colores   del   Partido   Revolucionario  
Institucional  (PRI)  sabemos  muy  bien  que  el  objetivo  de  este  instituto  político  es  dar  respuestas  positivas  y  en  el  momento  
preciso  a  los  campesinos,  las  jefas  madres  de  familia,  los  jóvenes  y  a  la  sociedad  en  general,  para  que  tengan  mayores  
oportunidades  de  salir  adelante;;  sin  embargo,  esto  no  es  un  asunto  fortuito,  debemos  trabajar  por  ello  y  tocar  las  puertas  
que  sean  necesarias;;  así  se  manifestó  el  presidente  del  Comité  Directivo  Estatal  del  PRI,  Ricardo  Crespo  Arroyo,  durante  
una  gira  de  trabajo  que  realizó  por  la  Sierra  Gorda  del  estado.  En  este  mismo  marcó  indicó  a  toda  la  militancia  presente  
que  debe  seguirse  el  ejemplo  de  los  líderes  Enrique  Peña  Nieto  y  Francisco  Olvera  Ruiz.  Dicho  encuentro  con  los  priistas  
tuvo  por  objetivo  sostener  reuniones  de  convivencia  con   las  estructuras  municipales  de  Chapulhuacán,  Jacala,   Nicolás  
Flores  y  Pacula.  (Alberto  Quintana,  página  05)  
El  Independiente-Habrá  relación  de  respeto  con  gobierno:  PRD: El  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  
mantendrá  relación  de  respeto  con  el  gobierno  de  Hidalgo,  sin  que  esto  signifique  sumisión  ni  que  avalará  todo  lo  que  
diga  el  mandatario  estatal.  Durante  entrevista,  luego  de  tomar  posesión  de  las  oficinas  del  partido,  el  recién  electo  dirigente  
del  sol  azteca  en  la  entidad  Ramón  Flores  Reyes  aseguró  que  el  respeto  no  será  sumisión.  Habrá  coincidencias,  dijo,  en  
terminar  con   la  marginación  en   la  entidad  y  establecer   las   formas  de  cómo   lograrlo.  
desarrollo  del  estado  deba  ser  a  través  de  despensas,  sino  al  incentivar  vocaciones  naturales  de  las  regiones  con  tal  de  
cr   En  caso  contrario,  
la  sociedad  pasará  la  factura  al  partido,  consideró  el  excoordinador  de  la  bancada  del  PRD  en  el  Congreso  local.  El  sol  
azteca  no  está  de  acuerdo  en  la  forma  en  cómo  son  manejados  los  programas  gubernamentales  contra  el  hambre  ya  que  
no  cumplen  con  los  objetivos  para  los  cuáles  fueron  creados.  Flores  Reyes  comentó  que  recibió  el  partido  con  finanzas  
sanas,  luego  de  que  Arturo  Sánchez  Jiménez  concluyera  su  encargo.:  (Víctor  Valera,  página  06)  
El  Reloj-Se  consolida  el  PRI  rumbo  al  proceso  electoral,  asegura  Crespo: El  presidente  del  PRI  en  Hidalgo,  Ricardo  
Crespo  Arroyo,  afirmó  que  la  estructura  de  su  partido  está  más  viva  que  nunca  y  que  se  consolida  de  manera  diaria  para  
prepararse  rumbo  al  próximo  proceso  electoral  para  elegir  a  diputados  federales.  "Es  una  estructura  muy  viva,  fuerte,  que  
se  está  consolidando  desde  los  comités  municipales,  sectores  y  organizaciones,  todo  el  año  se  trabaja  en  ello,  pero  ahora  
nos  enfocamos  más  a  la  consolidación  para  el  próximo  proceso  electoral",  afirmó  el  líder  del  PRI  en  Hidalgo.  Aseguró  que  
para  fin  de  año  ya  tiene  realizadas  todas  las  tomas  de  protestas  a  los  comités  municipales,  a  los  jóvenes,  así  como  al  
sector  campesino  y  organizadores,  quienes  afirmó,  "son  nuestro  fuerte,  para  obtener  los  resultados".  Ricardo  Crespo  dijo  
que  ahora  trabajarán  en  la  consolidación  y  en  dejar  motivadas  a  cada  una  de  las  organizaciones  y  sectores  para  que  estén  
más  que  listos  para  el  próximo  proceso  electoral.  Indicó  que  el  PRI  y  toda  su  estructura,  ya  está  más  que  lista,  pero  que  
continuarán  con  el  reforzamiento  de  su  capacitación,  así  como  de  dar  la  presencia,  atención,  certeza  y  cercanía  con  todos  
los  sectores  y  ciudadanía.  Concluyó  que  será  hasta  el  próximo  año  cuando  ya  se  comience  a  hablar  "en  forma"  del  siguiente  
proceso  electoral,  pero  afirmó  que  todo  el  año  trabajan  para  que  en  elecciones  se  den  los  resultados.  (Yina  Bautista,  
página  03)  
Milenio-   
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El  Reloj-MORENA  ya   cobró  prerrogativa   en  el   IEE:  A  más   de   un  mes   de   haber   acreditado   a   su   representante  
financiero,  así  como  al  representante  electoral  de  los  partidos  políticos  acreditados  ante  el  Instituto  Estatal  Electoral,  sólo  
el  Movimiento  de  Regeneración  Nacional  (MORENA)  ha  recibido  el  recurso  correspondiente  a  su  prerrogativa.  Al  respecto,  
el  secretario  general  del  órgano  electoral,  Francisco  Ortega  Sánchez,  indicó  que  a  la  fecha,  ni  el  Partido  Humanista,  ni  
Encuentro  Social  (PES),  han  realizado  el  trámite  administrativo  correspondiente  para  que  se  les  deposite  el  dinero.  Aquí  
aclaró  que  del  único  que  se  tiene  constancia  que  ya  cobró  el  retroactivo  correspondiente  a  los  meses  de  agosto,  septiembre  
y  octubre,  fue  MORENA,  luego  de  acreditar  la  apertura  de  una  cuenta  bancaria  para  tal  efecto.  Recordó  que  el  recurso  
que  recibirán  los  partidos  políticos  de  nueva  creación,  asciende  a  40  mil  653  pesos  mensuales,  de  los  cuales  39  mil  856  
pesos  corresponde  a   la  actividad  general,   y797  pesos  para  acciones  específicas.  El  haber  acreditado  al   representante  
financiero,  quien  además  será  el  representante  ante  la  Comisión  de  Auditoría,  no  significa  que  los  partidos  podrán  recibir  
el  recurso  de  sus  prerrogativas;;  el  funcionario  respondió,  "no  se  trata  de  un  acto  automático",  aún  deben  cumplir  con  otra  
serie  de  requisitos.  Abrir  una  cuenta  bancaria,  así  como  entregar  el  recibo  por  la  cantidad  correspondiente  al  financiamiento  
mensual,  que  en  todos  los  casos  alcanza  la  cantidad  de  40  mil  pesos,  son  las  dos  cosas  que  deben  ahora  cubrir  los  partidos  
para  que  finalmente  reciban  el  recurso  económico,  detalló  Ortega  Sánchez.  Aquí  indicó  que  el  IEE  no  maneja  cheques,  
mucho  menos  dinero  en  efectivo,  hecho  por  el   cual  es  necesario  el  número  de  cuenta  bancaria  para   llevar  a  cabo   la  
transferencia.  Todavía  es  asunto  de  los  partidos,  hasta  que  cumplan  con  los  requisitos  para  que  se  les  libere  el  dinero,  ya  
que  hasta  ahora  no  han  recibido  "ni  un  peso"  por  parte  del  IEE.  (Verónica  Ángeles,  página  05)  
Uno  más  Uno-Acciones   permanentes   en   los  municipios:  Moreno   Abud:  Alejandro   Moreno   Abud   candidato   a  
presidente  del  PAN  en  Hidalgo  durante  su  gira  de  campaña  por  el  estado  se  comprometió  a  que  de  manera  preponderante,  
impulsará  el  acompañamiento  y  atención  a  los  Comités  Directivos  Municipales,  garantizando  la  acción  política  constante.  
"Aplicando  el  principio  de  subsidiariedad,  reasignaremos  recursos  a  partir  del  enfrentamiento  de  retos  y  cumplimiento  de  
objetivos   a   todos   los   Comités   Directivos   Municipales,   es   muy   importante   que   los   panistas   garanticemos   un   trabajo  
permanente  en  las  calles,  cercanos  a  los  ciudadanos"  comentó.  Recibiendo  el  apoyo  de  la  militancia  y  con  un  gran  ánimo  
de  seguir  siendo  propositivos  en  favor  de  las  y  los  hidalguenses,  Alejandro  Moreno  pidió  a  los  panistas  seguir  con  el  mismo  
espirito  democrático  que  siempre  ha  caracterizado  al  PAN.  "Nosotros  los  panistas  siempre  hemos  marcado  la  diferencia,  
estamos  claros  del  trabajo  que  se  debe  hacer  para  ganar  elecciones,  pero  tenemos  que  garantizar  el  fortalecimiento  de  
nuestros  liderazgos  municipales,  y  ¿cómo  lo  vamos  a  lograr?,  bueno  serviremos  con  ahínco  a  los  panistas  de  cada  municipio  
a   acondicionar   sus   instalaciones,   que   cuenten   con   Comités  Directivos  Municipales   dignos   del   Panismo.   Contar   con   la  
infraestructura  necesaria  para  realizar  eventos  políticos  y  sociales;;  que  se  conviertan  en  sedes  de  formación  política,  que  
fortalezcan  la  imagen  y  sentido  de  nuestro  partido"  recalcó  Moreno  Abud.  Para  finalizar  dijo  que  el  panismo  al  acudir  a  su  
Comité  Municipal,  debe  sentirse  cómodo  y  orgulloso  de  pertenecer  al  PAN;;  generando  mayor  sentido  de  pertenencia  en  
la  militancia;;  brindándole  a   la  ciudadanía  oficinas  acondicionadas  y  con  una  atención  servicial.  Construyendo  desde  el  
interior  de  Acción  Nacional  un  futuro  político  para  la  sociedad.  (Ricardo  Montoya,  página  04)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Deben  regidores  entregar  su   informe  para   tener  aguinaldo: Para   ganarse   el   aguinaldo   este   año,   los  
regidores  de  Hidalgo  tendrán  que  cumplir  con  tres  requisitos  indispensables:  que  el  recurso  esté  presupuestado  y  aprobado  
por  la  propia  Asamblea  y,  dar  un  informe  de  las  actividades  que  realizaron  durante  todo  2014.  Sin  embargo,  lo  que  más  
les  cuesta  a  los  regidores  es  precisamente  dar  un  

Superior  del  Estado  de  Hidalgo  (ASEH).  Con  base  en  la  Ley  General  de  Contabilidad  Gubernamental,  que  señala  que  todo  
gasto  tiene  que  ser  comprobado  y  justificado,  se  establece  que  los  asambleístas  tienen  la  obligación  de  informar  sobre  
sus  actividades.   Los   regidores  que  no  estarían   recibiendo  aguinaldo  debido  a  que  no  aprobaron   sus  presupuestos  de  
egresos  son  los  de  Mixquiahuala  y  Progreso  de  Obregón,  sobre  quienes  el  auditor  señaló  que  se  quieren  incrementar  el  
sueldo.   omisiones  

  Al  igual  que  el  presidente  de  la  República,  gobernadores,  alcaldes,  diputados  

señaló  el  funcionario.  Picazo  aseguró  que  esta  postura  de  la  ASEH  no  quiere  decir  que  quieran  dejar  sin  aguinaldo  a  los  
regidores,  pues  se  exhorta  a  las  asambleas  a  aprobar  sus  presupuestos  desde  inicios  de  año  para  no  tener  que  negarles  
la  prestación.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  04)  
El   Independiente-Regidores   deben   cumplir   tres   requisitos  para   cobrar   aguinaldos:  ASEH   (Víctor   Valera,  
página  04)  
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Crónica-Insiste  Congreso  en  respeto  a   las   recomendaciones  sobre  recursos: Insistió   el   diputado  del   Partido  
Revolucionario  Institucional  (PRI),  Ruperto  Ramírez  Vargas,  que  regidores  y  alcaldes  respeten  recomendaciones  que  emite  
el  Poder  Legislativo  respecto  a  dietas  que  recibirán  integrantes  de  las  asambleas  municipales,  pues  derivado  de  un  análisis  
más  de  25  ayuntamientos  rebasan  la  cifra  que  considera  principios  de  austeridad.  De  acuerdo  con  la  Ley  de  Presupuesto,  
Contabilidad   y   Gasto   Público   del   Estado,   en   el   artículo   54   bis,   establece   la   facultad   para   que   el   Congreso   emita  
recomendaciones  de  montos  máximos  de  remuneraciones  de  integrantes  de  los  ayuntamientos.  Los  indicadores  para  emitir  
una  recomendación  son  con  base  en  informes  de  marginalidad,  desarrollo  humano  y  socioeconómico,  así  como  ingresos  
que   percibieron   un   año   anterior.      Contabilidad   Gubernamental   que   entró   en   vigor  
recientemente,   todos   los   servidores   ejecutores   del   gasto   tendrán   que   justificar   en   qué   aplican   los   recursos   públicos,  
trabajamos  de  forma  coordinada  con  la  Auditoría  Superior  del  Estado  para  conocer  un  informe     La  Crónica  de  
Hoy  en  Hidalgo  indagó  en  tabuladores  salariales  de  algunos  municipios  para  reconocer  cuáles  ayuntamientos  consideran  
recomendaciones  que  otorga  el  Congreso.  En  el  caso  del  ayuntamiento  de  Pachuca,  el  dictamen  del  Poder  Legislativo  
propone  la  cantidad  de  60  mil  338  pesos  como  salario  para  el  alcalde;;  sin  embargo,  Eleazar  García  ostenta  un  sueldo  de  
65  mil  328  pesos.  Para  Mineral  de  la  Reforma,  la  LXII  Legislatura  planteó  una  remuneración  mensual  de  45  mil  133  pesos  
para  el  edil  Filiberto  Hernández,  empero  el  portal  de  transparencia  de  la  alcaldía  exhibe  que  el  funcionario  de  extracción  
priista  gana  68  mil  250  pesos.  En  Tula  de  Allende  el  alcalde  Jaime  Allende  supera  el  monto  recomendado  por  el  Congreso  
de  46  mil  499  pesos,  ya  que  el  sitio  web  del  ayuntamiento  muestra  un  sueldo  mensual  de  48  mil  52  pesos.  (rosa  Gabriela  
Porter,  página  09)  
El  Independiente-Buscan  diputados  federales  rebasar  presupuesto  estatal  en  2015: El  compromiso  de  las  y  los  
diputados   federales   hidalguenses   es   superar   32  mil   millones   de   pesos   del   presupuesto   estatal   para   2015,   afirmó   el  
legislador   priista   Francisco  González  Vargas.   El   representante   del   distrito   por   Tepeapulco   recordó  que   las   propuestas  
presentadas  por  el  Ejecutivo  estatal  al  Congreso  de  la  Unión  y  la  Secretaría  de  Hacienda  están  enfocadas  a  educación,  
salud,  campo  e  infraestructura  principalmente.  Consideró  que  la  visión  de  la  bancada  hidalguense  del  PRI  en  San  Lázaro  
está  orientada  a  sectores  prioritarios,  sin  generar  menoscabos  financieros  en  ningún  rubro  de  la  administración  pública.  
Desde  este  momento  se  trabaja  en  los  diferentes  sectores  y  en  cada  uno  de  los  proyectos,  que  permitan  concretar  más  
recursos  públicos  en  las  bolsas  que  tienen  las  diferentes  secretarías  del  gobierno  federal.  En  comunicado,  González  Vargas  
indicó  que  el   reto  es  superar   los  26  mil  millones  de  pesos  del  presupuesto  base  y  más  de  6  mil  millones  de  recursos  
extraordinarios  etiquetados  para  el  actual  ejercicio  fiscal.  Solo  a  través  de  la  coordinación  y  comunicación  que  se  tenga  
en  los  próximos  días  entre  la  bancada  del  PRI  en  la  Cámara  de  Diputados  y  de  los  funcionarios  del  gobierno  estatal  será  
como  se  concreten  las  metas  programadas  del  próximo  año,  consideró  en  el  documento.  Recordó  que  están  en  proceso  
proyectos  estratégicos  como  la  Ciudad  del  Conocimiento,  Tuzobús  y   la  ampliación  de  diversos  tramos  carreteros  en   la  
entidad.  (Redacción,  página  03)  
Milenio-Diputados  federales  van  por  más  recursos  (Redacción,  página  13)  
Síntesis-Son  32  mmdp  la  base  para  presupuesto  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
Un  más  Uno-Superar  recursos  para  el  2015:  FGV  (Redacción,  página  03)  

P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Criterio-Apoyará  alcaldía  a  comerciantes  de  la  Guerrero: Autoridades  de  la  capital  hidalguense  dieron  a  conocer  
que  buscarán   favorecer   la  actividad  económica  por  el  Buen  Fin  en   la  calle  Guerrero,  que  actualmente  está  cerrada  al  
tránsito  vehicular  debido  a  las  obras  de  remodelación  que  se  ejecutan  en  esa  zona  de  la  ciudad.  El  alcalde  Eleazar  García  
Sánchez  indicó  que  habrá  apoyo  para  los  comerciantes  de  la  calle  de  Guerrero,  por  ejemplo,  se  retirará  el  escombro  y  se  
abrirán   pasos   provisionales   durante   este   fin   de   semana.  
comerciantes  y  esto  es  parte  de  los  acuerdos  que  se  tomaron,  sabemos  la  importancia  que  tiene  que  existan  las  ventas  

  Al  ser  abordado,  García  Sánchez  aclaró  que  para   la  nueva  imagen  de  esta  calle  comercial,   la  
administración  municipal  y  el  gobierno  del  estado  aplican  una  inversión  supe

  El  presidente  municipal  resaltó  que  
hasta   la  primera  semana  del  mes  en  curso  se  cuenta  con  un  avance  cercano  a  40  por  ciento,   de   la   tercera  etapa  de  
remodelación,   por   lo   que   garantizó   que   se   mantendrá   un   diálogo   constante   con   los   comerciantes   para   resolver   las  
inquietudes  que  estos   tengan.  Finalmente,  García  señaló  que  desde   la  mañana  del  viernes  14  y  hasta  el   lunes  16   se  
suspenderán  los  días  de  descanso  y  vacaciones  para  los  policías  municipales;;  esto,  con  el  fin  de  poder  tener  el  total  de  los  
elementos  disponibles  para  atender  las  emergencias  o  hechos  delictivos  que  se  puedan  presentar  por  el  flujo  económico  
que  habrá,  culminó.  (Yossimar  Durán,  página  05)  
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Criterio-Hieren  a  encargado  de  finanzas  de  la  SEPH  en  asalto  frustrado: Pablo  Pérez  Martínez,  subsecretario  de  
Finanzas  de  la  Secretaría  de  Educación  Pública  de  Hidalgo  (SEPH)  resultó  lesionado  por  arma  de  fuego  luego  de  que  tres  
sujetos  entraran  a  robar  a  su  domicilio,  ubicado  en  el   fraccionamiento  Campestre  Villas  del  Álamo.  En  conferencia  de  
prensa,  Alfredo  Ahedo  Mayorga,  titular  de  la  Secretaría  de  Seguridad  Pública  de  la  entidad  (SSPH),  detalló  que  el  hecho  
se  suscitó  alrededor  de  las  8:  15  de  la  mañana,  cuando  un  reporte  a  la  línea  de  emergencia  066  alertaba  sobre  disparos  
al   interior  de  un  domicilio  de   la  exclusiva  zona  residencial.  Ahedo  Mayorga  explicó  que  agentes  de   la  Coordinación  de  
Seguridad  Estatal  y  de  la  de  Investigación  se  presentaron  en  el  lugar,  donde  fueron  informados  que  Pérez  Martínez  estaba  
herido  en  una  pierna  y  en  una  mano,  por  lo  que  fue  trasladado  a  un  hospital  privado  de  Pachuca.  Ahedo  puntualizó  que  
de  acuerdo  con  las  primeras  investigaciones,  un  grupo  de  tres  hombres  armados  ingresó  al  domicilio  y  sometió  a  los  tres  
empleados  domésticos  (una  mujer  y  dos  hombres),  mientras  el  funcionario  se  aseaba  en  el  baño.  El  secretario  explicó  que  
al  percatarse  de  este  hecho  el  funcionario  de  la  SEPH  salió  de  la  ducha  y  enfrentó  a  uno  de  los  sospechosos,  desatándose  
un  intercambio  de  disparos,  donde  ambos  salieron  heridos.  
en  los  videos  de  las  cámaras  de  seguridad  vimos  que  fue  ayudado  por  sus  cómplices  par
Alfredo  Ahedo,  quien  abundó  que  en  el   lugar  de   los  hechos,   los  uniformados  observaron  varios  casquillos  calibre  .380  

  Ahedo  Mayorga  
indicó  además  que  diversas  corporaciones  policiales  montaron  un  fuerte  dispositivo  de  seguridad  en  entradas,  salidas  y  
hospitales  públicos  y  privados  de  Pachuca   con  el   fin  de  encontrar  a   los   tres  presuntos   responsables,  quienes  habrían  
escapado   en   una   camioneta   tipo  Nitro   de  modelo   reciente.   Al   ser   cuestionado   sobre   las   causas   que   pudieron   haber  
motivado  este  intento  de  robo,  Ahedo  sostuvo  que  
línea,   estamos   investigando   a   empleados   domésticos,   a   los   guardias   de   seguridad   de   las   casetas   de   vigilancia   del  

  
hemos  analizado  podemos  informar  que  fue  claramente  un  intento  de  robo,  el  cual  al  suscitarse  el  intercambio  de  disparos  

   Añadió   que   corresponderá   a   la   Procuraduría   General   de   Justicia   del   Estado   de  Hidalgo   (PGJEH)  

a  conocer  a  la  sociedad.  El  secretario  dijo  que  se  ha  solicitado  la  colaboración  de  las  autoridades  del  Estado  de  México  y  

  Hasta  las  seis  de  la  tarde  de  ayer,  Pablo  Pérez,  quien  no  ha  podido  realizar  su  
declaración  ministerial,  se  reportaba  estable  y  fuera  de  peligro.  La  PGJEH  informó  que  por  estos  hechos  se  dio  inicio  a  la  
averiguación  previa  12/DAP/312/2014,  mientras  que  la  SSPH  dio  a  conocer  que  aún  no  hay  detenidos  por  este  caso  y  que  
se   extendieron   a   los   84  municipios   las  medidas   de   seguridad   con   el   fin   de   dar   con   los   tres   presuntos   responsables.  
(Yossimar  Durán,  página  06)  
Crónica-Intento  de  asalto  a  funcionario  estatal,  señala  titular  de  SSPH  (Alberto  Quintana,  página  08)  
El   Independiente-Fuera   de   peligro,   subsecretario   de   finanzas   de   SEPH   tras   ser   baleado   (José   Manuel  
Martínez,  página  02)  
El  Reloj-Hieren  a  funcionario  de  SEPH  (Yina  Bautista,  primera  plana)  
El  Sol  de  Hidalgo-Frustró  el  asalto  (Abraham  Ramírez,  página  10A)  
Uno  más  Uno-Funcionario  herido  en  frustrado  asalto  (Joel  Sánchez,  página  03)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Militantes  y  tuiteros:  El  uso  de  las  redes  sociales  vinculadas  al  trabajo  político  de  los  partidos  en  nuestro  país  ha  pasado  
de   ser   una  herramienta   productiva   a   un   arma  de   doble   filo.   La   utilidad   electorera   que   se   les   dio   en   campañas   para  
promocionar  a  candidatos  a  puestos  de  elección  popular,  y  ahora  a   funcionarios  electos,   y  el  uso  que  sus  militantes-
seguidores  dan  a  las  mismas,  carece  de  fundamentos  de  trabajo  real,  así  como  de  una  planeación  sustentada  en  proyectos  
que  no  sean  sólo  de  difusión  o  propaganda.  Ya  son  más  de  8  años  del  surgimiento  de  Twitter,  más  de  10  años  de  Facebook  
y  casi  una  década  de  un  sinnúmero  de  páginas  y  plataformas  que  son  empleadas  como  redes  sociales  para  difundir  política  
y  todavía  no  se  obtiene  una  madurez  en  México  en  cuanto  a  su  uso.  Sobre  todo  en  el  ámbito  de   lo  público.  No  es   la  
primera  vez  que  sucede  un  acto  de  interés  nacional,  de  carácter  emocional  que  mueve  las  conciencias  y  las  ideologías  
donde  incluso  se  han  pronunciado  todos  los  líderes  del  país  y  de  varias  partes  del  mundo   tan  sólo  ayer  la  Iglesia  Católica  

ncia  generada  por  el  narcotráfico  en  
México  y  que  derivó  en  la  desaparición  de  los  43  normalistas  de  Ayotzinapa-se  relaciona  a  las  redes  sociales  como  ventana  
o   escaparate   para   dejar  mensajes   de   indignación,   información   al  momento,   evidencias,   posturas   y   hasta   pistas   para  
investigaciones  de  la  propia  autoridad.  Sin  embargo,  sigue  ocurriendo  en  México  que  muchas  de  las  mentes  partícipes  de  
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la   política   demuestran   lo   más   bajo   de   la   intelectualidad   y   el   poco   o   nulo   trabajo   ideológico   y   de   bases   firmes   que  
demuestran   los   institutos   políticos   en   sus   documentos   básicos,   para   exponer   signos   de   deshumanización   ante   las  
situaciones  de  mayor  afrenta  para  el  país.  Recientemente,  dos   jóvenes  emanados  o  que  aluden  ser  parte  del  Partido  
Revolucionario  Institucional  ha  estado  en  el  ojo  del  huracán  por  el  asunto  de   las  críticas  vertidas  al   tema  Ayotzinapa;;  
evidenciarlos,  castigarlos  o  denunciarlos,  sólo  enrarecería  el  ambiente  más  de   lo  que  está.  Un  caso,  por  desgracia,  en  
Pachuca,  otro  en  Estado  de  México,  refleja  la  tónica  que  buscan  erradicar  los  propios  partidos  en  sus  sectores  juveniles.  
Evidencia  falta  de  trabajo  en  formación  de  pensamiento  político  que  urge  a  los  partidos  en  los  estados.  Sí,  adherir  grupos  
de  muchachos,  pero  con  un  propósito  más  allá  de  las  brigadas  o  vanguardias  en  campaña.  Que  sea  la  enseñanza  de  la  
política  una  formación  de  virtudes  y  valores  que  den  mejores  ciudadanos  al  país  y  no  personas  prepotentes  con  baja  
calidad  moral.  Si  los  partidos  van  a  tener  jóvenes  militantes  y  tuiteros,  lo  mejor  es  enseñarles  que  las  redes  sociales  son  
una  herramienta  de  trabajo  político  y  no  un  muro  de  mensajes  personales  o  de  críticas  sin  sustento  o  sin  respaldo  de  los  
grupos  a  los  que  pertenecen.  Que  aprendan,  pues.  

  (Eduardo  González,  página  03)  

Plaza  Juárez-Alfil  ne   
  
COBIJADOS  EN  LA  TOLERANCIA  OFICIAL,  LOS  VIOLENTOS  DESTROZAN  AL  PAÍS:  Con  la  amenaza  presente  de  
que   si   el   gobierno  mete   la  mano   dura   en   contra   de   las   protestas   de   los   violentos,   y   lastima   a   algunos   de   los   que  
encapuchados  lo  mismo  golpean  policías  que  cierran  aeropuertos,  o  queman  sedes  de  congresos  como  hace  unas  horas  
el  de  Guerrero,  se  convierte  en  gobierno  represor,  se  mantiene  en  el  país  un  clima  de  violencia  tal  que  no  se  ve  para  
cuándo,  respetando  la  libertad  de  los  ciudadanos  para  manifestarse  como  debe  ser,  se  ponga  orden  y  se  ponga  en  su  
lugar  a  los  grupos  de  pillos  y  delincuentes  que  desde  siempre,  aprovechan  estos  momentos  para  sus  provechos  personales  
o  de  pandillas,  sin  que  les  importe  para  nada  las  auténticas  causas  de  tipo  social  como  la  que  se  vive  en  este  momento,  
que  exprimen  hasta  donde  dé  y  hasta  donde  el  gobierno  aguante,  para  no  caer  en  una  supuesta  represión,  que  está  
llevando  a  México  a  un  clima  de  ingobernabilidad  en  que  los  que  mandan  son  sujetos  sin  más  patria  que  la  violencia  y  el  
abuso,  sin  que  nadie  los  ponga  quietos  simplemente  aplicando  la  ley  como  debe  ser.  El  caso  de  Ayotzinapa  es  gravísimo,  
sin  duda  alguna  y  exige  del  gobierno  una  explicación  y  una  respuesta  que  se  va  dando  de  manera  pausada  que  hasta  el  
momento  no  acaba  de  ser  completa  y  que  por  lo  mismo  da  pie  para  las  protestas,  válidas  y  con  fundamento  de  la  sociedad,  
encabezada  por  los  padres  de  familia,  parientes  y  amigos  de  los  43  normalistas.  Pero  que  han  aprovechado  grupos  de  
vividores  de  este  tipo  de  acontecimientos,  que  pescan  en  ríos  revueltos  y  amparados  en  estos  hechos,  se  han  dedicado  a  
lastimar  a   la  misma  sociedad  con  acciones  de  vandalismo  de  verdaderos  delincuentes  que   todos  conocemos  y  que  el  
gobierno  ha  permitido  con  el  pretexto  de  la  tolerancia,  porque  todos  sabemos  que  en  caso  de  que  intente  poner  orden  y  
ponga  en  su  lugar  a  tantos  delincuentes  y  pillos,  vendrán  de  inmediato  las  acusaciones  de  que  es  un  gobierno  represor  y  
crecerán  las  acciones  de  violencia  de  estos  grupos  con  el  apoyo  de  grupos  que  desde  hace  mucho  se  dedican  a  este  tipo  
de  actividades  como  modo  de  vida,  apoyados  por  grupos  políticos  que  buscan  el  poder,  y  de  tipo  delincuencial  se  dice.  No  
es  raro  ver  por  eso  que  en  estas  protestas,  que  se  dice  son  de  apoyo  a  los  43  normalistas,  se  lastime  a  la  sociedad  y  los  
derechos  ciudadanos  más  elementales  como  es  el  derecho  al  trabajo  y  el  de  ganarse  el  salario  para  las  familias,  porque  
grupos  de  protestantes  que  por  otro  lado  tienen  su  salario  seguro,  porque  cada  quincena  pueden  cobrar  su  cheque  de  
parte  del  gobierno,  si  es  que  trabajan  como  maestros,  porque  eso  sí  ¡ay  del  gobierno  si  no  les  pagan!,  caería  en  el  terreno  
de  la  represión,  o  si  no  llega  el  apoyo  a  las  escuelas  en  paro  y  así  por  el  estilo  en  muchas  de  las  instituciones  en  protesta,  
pero  que  con  todo  el  derecho  que  tiene  de  hacerlo,  ahora  se  dedican  a  lastimar  y  a  lesionar  a  terceros  sin  que  el  gobierno  
haga  valer  el  estado  de  derecho,  viendo  el  beneficio  de  las  mayorías.  Nadie  en  su  sano  juicio  va  a  calificar  de  represor  a  
un  gobierno  que  haga  cumplir  las  leyes,  empezando  por  encontrar  a  los  culpables  del  caso  de  los  43  normalistas  y  hacerles  
pagar  por  esto  hechos.  Sean  los  que  sean,  y  tengan  el  peso  que  digan  tener,  que  para  eso  ante  la  ley  todos  somos  iguales.  
En  ese  momento,  cuando  la  ley  se  aplique  por  igual,  y  se  presenten  ante  la  sociedad  a  los  culpables  y  se  les  castigue  con  
todo  el  peso  de  nuestro  marco  legal,  los  padres  de  familia  tendrán  el  consuelo  de  saber  que  los  culpables  pagan  por  sus  
culpas  y  que  se  hace  justicia.  
Antes  no.  
Pero  la  ley  debe  ser  pareja.  
Por  eso  también  debe  aplicarse  a  quienes  amparados  en  estos  hechos  lastiman  a  inocentes  que  se  conduelen  de  los  padres  
de  familia,  pero  que  no  tienen  por  qué  aguantar  a  tantos  pillos  y  vándalos  que  con  esta  bandera  siembran  el  terror  en  las  
casetas  de  cobro  de  las  autopistas,  de  las  plazas  comerciales,  de  los  aeropuertos,  de  las  plazas  públicas,  de  las  calles  de  
las  ciudades,  de  las  sedes  oficiales  de  institutos  políticos,  de  congresos.  No  se  vale,  la  ley  debe  ser  pareja  y  se  debe  aplicar.  
No  puede  ser  que  con  el  cuento  de  la  represión,  los  violentos  estén  destrozando  al  país.  La  solidaridad  con  los  familiares  
de  los  normalistas  es  sin  duda  un  sentimiento  muy  humano  y  que  ha  crecido  por  todo  el  mundo,  pero  igual  debe  crecer  
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el  repudio  en  contra  de  los  delincuentes  que  en  nombre  del  dolor,  siembran  acciones  lamentables  con  las  que  lastiman  y  
dañan  a  un  país  urgido  de  justicia,  pero  en  el  sentido  pleno  en  donde  no  se  busque  combatir  la  violencia  con  más  violencia,  
y  menos  se  vale  la  inoperancia  del  gobierno  por  temor  a  que  se  le  llame  represor  por  aplicar  la  ley.  Los  ciudadanos  no  son  
tontos  y  se  dan  cuenta  de  una  cosa  y  de  otra.  
RETAZOS  

a  no  la  controla  y  que  por  lo  mismo  
dejará  de  ser  útil  para  el  juego  del  poder.  Seguramente  en  poco  tiempo  dejará  de  ser  el  amo  de  la  casa  de  estudios.  Así  
pasa  la  gloria  del  mundo  señor  Garza....  
(Adalberto  Peralta,  página  02)  
El  Reloj-   
  
Crespo   firme   en   Pachuca:   El   proceso   constitucional   para   elegir   diputados   ya   inició,   con   ello,   la   carrera   por   las  
nominaciones  al  interior  de  los  partidos  políticos  se  acelera.  En  el  escenario  de  los  nuevos  estatutos  tricolores,  respecto  a  
las   postulaciones   en   función   de   la   equidad,   es   posible   que   de   las   siete   candidaturas   a   diputados   federales,   cuatro  
correspondan  a  mujeres  y  tres  a  hombres,  sin  embargo,  la  definición  correrá  a  cargo  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  de  ese  
partido.  En  la  creciente  danza  de  nombres,  todo  parece  indicar  que  los  priístas  con  mayores  posibilidades  de  ser  nominados  
son  Fernando  Quetzalcóatl,  Moctezuma  Pereda,  actual  secretario  general  de  Gobierno,  y  Ricardo  Crespo,  dirigente  estatal  
del  Partido  Revolucionario   Institucional.  Si  esto  
Allende;;  mientras  que  en  Pachuca,  Crespo  se  afianza  en  la  primera  posición.  Tres  son  los  activos  más  importantes  que  el  
dirigente  local  de  los  priístas  lleva  en  su  portafolio;;  primero,  su  triunfo  contundente  en  las  pasadas  elecciones  federales,  
los  escaños  y  las  curules  que  correspondían  a  Hidalgo,  al  igual  que  en  la  elección  presidencial.  Crespo  repitió  la  fórmula  
en  el  proceso  estatal  para  renovar  el  Congreso  y,  aunque  parezca  una  frase  políticamente  "arcaica",  el  PRI  logró  un  "carro  
completo",  pues  de  las  18  diputaciones  en  contienda,  todas  fueron  para  los  tricolores,  que  en  algunos  casos,  caminaron  
junto  al  Partido  Verde.  El  tercer  elemento  a  favor  del  actual  líder  tricolor,  es  la  "talacha"  cotidiana  para  mantener  activas  
a  sus  estructuras  en  los  84  municipios  del  estado;;  en  la  Sierra,  la  Huasteca,  en  la  Otomí-Tepehua,  en  el  Altiplano,  Tula-
Tepeji,  Valles  de  Tizayuca  y  Tulancingo;;  los  Comités  Directivos  Municipales  han  sido  sometidos  a  un  proceso  de  renovación  
para  sumar,  especialmente,  a  las  nuevas  generaciones  de  votantes.  En  la  capital,  los  actores  del  PRI  permanecen  atentos  
en  torno  a  las  señales,  que  de  vez  en  vez,  surgen  del  Grupo  La  Joya.  Su  paso  por  la  Casa  Rule,  como  secretario  municipal  
en  el  ayuntamiento  de  Pachuca,  permitió  a  Ricardo  Crespo  estrechar  su  relación  con  distintos  sectores  de  la  población  
capitalina,  pero  en  especial,  con  los  habitantes  de  los  sectores  populares  que  hoy  pueden  ser  la  clave  más  importante  
para  su  nominación.  De  hecho,  en   los  pulsos  recientes  realizados  en   las  cabeceras  distritales,  el  nombre  del  dirigente  
priísta  es  considerado  entre  los  tres  actores  con  más  posibilidades  de  lograr  la  candidatura.  El  cronograma  indica  que,  a  
más  tardar,  en  la  segunda  quincena  de  enero,  el  PRI  deberá  haber  hecho  sus  nominaciones,  y  es  posible  que  también  en  
ese  mismo  mes,  el  tricolor  esté  en  busca  de  un  nuevo  presidente.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Crónica-Balcón  Político   

¿Un  PRD  tricolor?: Ramón  Flores  Reyes,  profesor  de  profesión  y  políticamente  teñido  durante  gran  parte  de  su  vida  
política  de  los  colores  verde,  blanco  y  rojo  que  ostenta  el  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  es  hoy  el  dirigente  
estatal  del  Partido  de   la  Revolución  
México   por   su   hacedor   político,   otro   expriista,   José   Guadarrama  Márquez.   Gracias   a   esos   amarres   en   las   alturas,   su  
secretario  general  es  el  ixmiquilpense  José  Encarnación  Ortiz,  integrante  de  la  tribu  que  encabeza  el  exdiputado  federal  y  
exdirigente  estatal  del  mismo  instituto  político,  Miguel  Ángel  Peña  Sánchez.  Hipotéticamente  y  con  base  en  los  acuerdos  
de  los  últimos  dos  lustros,  esta  vez  le  tocaría  la  presidencia  al  grupo  que  encabeza  el  senador  Isidro  Pedraza  Chávez,  pues  
el   presidente   saliente,   Arturo   Sánchez   Jiménez,   es   integrante   del   grupo   de   Guadarrama,   el   denominado   Frente  
Democrático  Hidalguense  (FDH),  pero  no  se  respetaron  los  acuerdos.  Hoy  hacen  bloque  Isidro  Pedraza  y   el  grupo  que  
encabeza  el  diputado  local  y  expresidente  del  PRD,  Luciano  Cornejo  Barrera,  cuyos  votos  no  bastaron  para  arrebatarle  a  
Guadarrama  el  control  formal  del  PRD.  Divididas  las  principales  tribus  habrá  que  esperar  el  papel  que  desempeñen  los  
dirigentes  formales  y  ver  si  se  replegarán  a  las  decisiones  del  secretario  de  Acción  Electoral  en  el  CEN  del  PRD  o  trabajarán  
por  reconstruir  a  ese  partido  que;;  no  obstante,  sigue  siendo  la  segunda  fuerza  política  en  importancia  en  la  entidad.  Ni  al  
PRI  ni  al  gobierno  ni  al  estado  le  conviene  un  panorama  en  el  que  domine  un  solo  partido,  como  hasta  ahora,  pues  se  
requiere  de  fuerzas  progresistas  que  pongan  el  dedo  en  los  temas  relevantes  en  beneficio  de  los  hidalguenses.  Esa  tarea  
le  corresponde  en  gran  medida  al  PRD,  pero  con  las  divisiones  internas  no  sabemos  aún  si  ese  partido  será  una  verdadera  
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opción  política  para  los  hidalguenses  o  simplemente  será  un  instrumento  de  poder  que  beneficie  a  un  solo  grupo,  el  de  un  
expriista  convertido  a  la  democracia,  como  es  Guadarrama  Márquez.  

  (Carlos  Camacho,  página  03)  

Milenio-   

:  Que  ayer  se  realizó  la  primera  asamblea  de  la  nueva  Coordinadora  Estudiantil  de  la  Universidad  Autónoma  del  Estado  
de  Hidalgo  que  solicitó  a  las  autoridades  de  la  máxima  casa  de  estudios  el  reconocimiento  como  organización  y  que  el  
rector   Humberto   Veras   Godoy   haga   un   pronunciamiento   al   respecto   y   participe   en   una   asamblea   pública   ante   los  
integrantes  de  la  nueva  organización;;  al  único  que  no  invitaron  fue  al  presidente  del  Consejo  Estudiantil  Universitario  del  
Estado  de  Hidalgo,  Jorge  Mayorga  Olvera.  

:  Que  en  el  PRI  de  Pachuca  reforzarán  el  trabajo  con  los  cuadros  juveniles  en  cuanto  al  tema  de  redes  sociales,  pues  la  
inexperiencia   de  muchos   de   sus  militantes   que  manejan   cuentas   en   donde   están   asociados   al   tricolor   han   caído   en  
situaciones  que  van  desde  comentarios  malintencionados,  errores  de  contextualización,  críticas  sociales  sin  el  respaldo  de  
su  dirigencia  y  pretextos  de  hackeos,   lo  que  ya  preocupa  su  presidenta,  Cristina  Cortés  Montaño,  quien  afirman,  que  
tomará  muy  en  serio  este  asunto.  

:  Que  en  el  Partido  de  la  Revolución  Democrática  hay  corrientes  que  no  quedaron  muy  a  gusto  con  el  triunfo  de  Ramón  

de  este  instituto  político,  primero  porque  a  nivel  estatal  no  se  empezó  con  el  pie  derecho  con  esta  nueva  administración  
y  habrá,  dicen,  que  reconstruir  todo  lo  que  se  tenía  acordado,  por  lo  pronto  esperan  que  el  nuevo  dirigente  escuche  a  
todos  los  perredistas  independientemente  de  su  corriente  o  expresión  en  el  partido.  

:   Que   ahora   los   agremiados   a   la   Unión   Nacional   de   Trabajadores   Agrícolas   se   fueron   en   contra   el   delegado   de   la  
Procuraduría  Agraria,   Carlos  Muñiz,  
entidad.  Martha  López  Ríos,  la  dirigente  estatal  de  la  agrupación  campesina,  responsabiliza  al  delegado  federal  de  cualquier  
enfrentamiento  en  municipios  como  Ixmiquilpan,  Santiago  de  Anaya,  Tulancingo  y  Huasca,  porque  no  hay  avances  en  sus  
respectivos  asuntos  territoriales.  
  
  (Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  

ejerciendo  
  

Ernesto  Vázquez  Baca  
Delegado  de  Liconsa  sobre  centro  de  acopio.  
  

tido  (el  desarrollo  social)  con  el  programa  que  antes  se  llamaba  
Oportunidades   y   ahora   se   llama   Prospera,   queremos   ver   personalmente   como   funciona   y   tal   vez   hacer   algunas  

  
Mesbah  Ul  Alam  
Funcionario  de  Bangladesh  sobre  prospera.  
  

lo  de  la  obligaciones  no  solo  hablo  de  las  fiscales  o  laborales,  sino  de  las  morales  que  nos  hacen  reunirnos  
como  sociedad  y  en  el  contexto  de  una  sociedad  también  está  el  ver  por  el  bienestar  de  todos,  no  solamente  por  el  interés  

  
Grissell  Ubilla  Ramírez  
Delegada  de  Economía  sobre  protestas.  
  
(Redacción,  página  03)  
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Criterio-Se  dice  que   

que  Rocío  Tello  Zamorano,  diputada  local  por  Pachuca,  busca  colarse  como  una  de  las  candidatas  para  tomar  las  riendas  
de  la  Secretaria  de  Salud  del  estado,  esto  ante  la  posible  salida  del  actual  titular  Pedro  Luis  Noble  Monterrubio,  quien  en  
su  caso  asumiría  otra  encomienda  en  el  gobierno  estatal.  Es  por  eso,  aseguran,  que  la  diputada  acude  a  todos  los  eventos  
del  gobernador,  pues  quiere  dejarse  ver  en  actos  oficiales  antes  de,  tal  vez,  asumir  el  mando  de  la  dependencia.  

estudiantes  que   intenten  arruinar  sus  aspiraciones  por  obtener   la  rectoría  en  2016.  Y  es  que  se  menciona  mucho  que  
Pontigo  cuenta  con  el  apoyo  de  los  directivos  del  ICSHU  y  de  las  preparatorias  para  conseguir  el  puesto  que  intentó  pelear  
con  Humberto  Veras  Godoy  en  2011.  

que  hablando  de  la  UAEH,  pero  en  un  tema  muy  alejado  de  la  grilla  interna,  se  sabe  que  luego  de  la  controversia  generada  
debido  a  que   la  UAEH  utiliza  animales,   sobre   todo  perros,   en   las  prácticas  de   los  estudiantes,   los   canes   ya  no   serán  
utilizados  a  partir  de  los  próximos  semestres  y  podrían  ser  sustituidos  por  robots.  

que  quien  ya  mandó  a  la  tintorería  su  traje  es  el  alcalde  de  Tula  de  Allende,  Jaime  Allende  González,  pues  la  próxima  
semana  recibirá  en  Guadalajara  un  reconocimiento  al  Buen  Gobierno  Municipal  2014.  Allende  González  recibirá  la  distinción  
que  anualment

ejemplo  digno  de  ser  replicado     

que  después  de  algunos  años  sin  saber  públicamente  de  su  paradero  el  exdirigente  del  PAN  en  Hidalgo,  Gonzalo  Trejo  
Amador,  se  integró  formalmente  al  equipo  de  campaña  interna  de  Asael  Hernández  Cerón,  quien  busca  la  dirigencia  del  
partido.  Trejo  Amador,  cuando  fue  dirigente  hace  unos  años,  tuvo  como  colaborador  dentro  del  comité  a  Alejandro  Moreno  
Abud,  quien  ahora  busca  su  reelección.  

que  el  presidente  de  la  Comisión  de  Procesos  Internos  del  PRI  estatal,  Gonzalo  Badillo,  se  ha  dado  la  tarea  de  convocar  a  
los  consejeros  estatales  de  ese  partido  político  a  una  sesión  en  el   lobby  del  edificio  del  bulevar  Colosio.  La  cita  es  el  
próximo  domingo  al  mediodía,  y  allí  se  definirá  el  método  de  selección  de  los  candidatos  a  diputados  federales  para  la  
elecciones  de  2015.  
  
  (Redacción,  página  03)  
Independiente-El  Socavón:    
  
  A  echar  las  barbas  a  remojar:  Guerrero  está  incendiándose  y  las  llamas  seguramente  seguirán  propagándose.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-   

Suena   en  Radio   Pasillo   que   en   algunas   escuelas   del  municipio   de   Tulancingo   los   directivos   tomaron   la  
decisión  de  adelantar  una  hora  la  salida  de  los  alumnos.  

La  entrada  en  vigor  del  horario  de  invierno,  que  conlleva  a  que  oscurezca  más  temprano,  sumada  al  incremento  de  la  
inseguridad  en  la  segunda  ciudad  más  importante  de  Hidalgo,  obligaron  a  implementar  esta  medida,  con  la  cual  se  busca  
que  los  estudiantes  puedan  trasladarse  a  sus  casas  antes  de  que  caiga  la  noche.  
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Por  cierto,  habitantes  de  Tulancingo  manifestaron  en  Radio  Pasillo  su  inconformidad  ante  las  pésimas  condiciones  en  que  
se  encuentra  el  tramo  de  la  antigua  carretera  México-Tuxpan  que  sirve  como  principal  acceso  a  la  ciudad.  

la  prolongada  pendiente  se  suman  los  baches,  la  deficiente  iluminación  y  la  falta  de  señalamientos  viales.  

Los  automovilistas  que  cubren  este  trayecto  todas  las  noches  piden  al  alcalde  Julio  Soto,  a  la  Secretaría  de  Obras  Públicas  
estatal  (SOPOT)  y  a  la  delegación  de  la  SCT  coordinarse  para  hacer  algo  al  respecto.  

En  Radio  Pasillo  se  escucha  que  en  algunas  escuelas  e  institutos  de  la  UAEH  los  catedráticos  recibieron  la  
instrucción  de  no  reprobar  a  ningún  alumno.  

Al  parecer,  el  objetivo  de  esta  determinación  es  evitar  la  saturación  de  aulas,  pues  quienes  reprueban  alguna  materia,  o  
incluso  el  semestre  completo,  ocupan  lugares  que  bien  podrían  ser  aprovechados  por  quienes  vienen  detrás  de  ellos.  

El  problema  es  que  esta  medida  generará  egresados  no  aptos  para  desempeñarse  laboralmente  en  su  respectiva  área  de  
estudio.  

Suena  en  Radio  Pasillo  que  en  Pachuca  crece  de  manera  dramática  el  número  de  baches  ocasionados  por  
las  lluvias,  los  cuales  se  observan  no  sólo  en  calles  de  colonias  de  la  periferia,  sino  incluso  en  vialidades  
primarias  y  hasta  en  algunas  que   fueron  asfaltadas   recientemente,  donde   también  es   común  encontrar  
alcantarillas  abiertas  que  representan  un  riesgo  para  los  automovilistas.  
  
  (Redacción,  página  web)    
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Resulta  indispensable  crear  conciencia  sobre  el  ritmo  de  vida  que  la  sociedad  lleva  en  la  actualidad,  ya  que  algunos  hábitos  
alimenticios  afectan  de  manera  directa  a  la  salud,  lo  que  hoy  se  ve  reflejado  en  la  infancia  a  través  de  problemas  como  el  
sobrepeso  y  la  obesidad,  que  derivan  en  otros  males  mucho  más  serios  como  la  diabetes.  Las  cifras  incrementan,  según  
lo  informado  por  el  titular  de  la  SSH  quien  exhorta  a  cuidarse.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Leticia  Cuatepotzo:  Cuatepotzo  de  Núñez,  como  titular  del  Sistema  para  el  Desarrollo  Integral  de   la  Familia  
(DIF)  en   la  demarcación  de  Tizayuca,  aparece   como  una  de   las   figuras  que  apuesta  no  sólo  por  seguir  y   replicar   las  
indicaciones  a  escala  estatal,  fomenta  la  integración  de  estrategias  propias,  en  función  de  las  necesidades  locales  para  así  
atender  de  mejor  manera  a  los  sectores  que  más  lo  necesitan.  
  
Abajo-Darío  Salazar:  Salazar  Lara,  titular  de  Seguridad  Pública  en  Atlapexco,  no  es  precisamente  el  funcionario  más  
popular  en  esta  municipalidad.  Resulta  que  en  zonas  específicas  siguen  las  quejas  respecto  a  temas  como  índice  delictivo  
al  alza,  además  de  complicaciones  para  eficazmente  alejar  los  escenarios  que  dificulten  la  salvaguarda  de  los  habitantes.  
También  falta  trabajo  con  los  subalternos  para  que  su  desempeño  sea  como  la  gente  requiere.  
  
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
REUNIÓN  
El  próximo  domingo  habrá  sesión  de  consejo  político  estatal  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  
en  su  sede  municipal  de  Pachuca.  
La  reunión  tiene  que  ver  con  la  coordinación  actual  que  mantiene  el  instituto  político  con  el  Comité  Ejecutivo  
Nacional  (CEN)  para  definir  el  método  de  selección  de  candidatos  que  participarán  en  la  contienda  del  año  
entrante.  Según  los  informes  preliminares  sobre  el  tema  será  la  convención  de  delegados  la  fórmula  del  tricolor  para  
designar  en  esta  ocasión  sus  300  candidaturas  de  mayoría  y  200  más  por  el  principio  de  representación  proporcional.  
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MEDALLA  
Al  parecer  la  comisión  encargada  de  asignar  la  medalla  Pedro  María  Anaya  por  parte  del  Congreso  del  estado  
ya  encontró  ganadora  en  la  doctora  Elisa  Vargas  Lugo.  
Es  sólo  cuestión  de  unos  cuantos  días  para  que  la  Legislatura  hidalguense  oficialice  dicha  entrega  y  se  lleve  a  efecto  la  
ceremonia  oficial  de  entrega  a  ésta  mujer  por  sus  méritos  y  trayectoria.  
  
ZEMPOALA  
Siguen  llegando  quejas  por  las  obras  inconclusas  en  este  municipio,  principalmente  en  la  cabecera.  
Como  parte  de  las  inconformidades  los  propios  vecinos  de  la  demarcación  manifestaron  que  la  presidenta  
municipal,  Selene  Peña,  ya  de  plano  se  olvidó  de  sus  promesas  de  campaña  y  ahora  dedica  su  tiempo  a  
remodelar  sus  propiedades  y  las  de  su  familia,  en  las  que  invierte  buena  cantidad  de  recursos.  
Por  cierto  que  la  comunidad  de  Venustiano  Carranza,  de  donde  es  originaria  la  familia  de  la  alcaldesa,  es  de  las  pocas  que  
recibió  apoyos  para  la  introducción  de  los  servicios  básicos.  
  
(Redacción,  página  02)  

P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Ve  clero  que  se  vive  crisis  nacional  por  violencia:  Los  más  de  100  obispos  del  país  concluyeron  que  
se  ha  desatado  una  verdadera  crisis  nacional  ante  el  empeoramiento  de  la  situación  de  violencia  en  el  país,  en  donde  
muchas  personas  viven  sometidas  por  el  miedo,  la  desconfianza  al  encontrarse   indefensas  ante  la  amenaza  de  grupos  

No  queremos  más  sangre.  No  queremos  más  muertes.  No  queremos  más  desaparecidos.  No  queremos  más  dolor  ni  más  
ver
(CEM),  Francisco  Robles  Ortega;;  el  arzobispo  de  Acapulco,  Carlos  Garfias  Merlos,  y  el  obispo  auxiliar  de  Puebla,  Eugenio  
Lira  Rugarcía,  quien  es  secretario  general  de  esa  agrupación.  Robles  Ortega  y  Garfias  Merlos  aseguraron  que  la  Iglesia  
está  abierta  a  contribuir  en  procesos  que  lleven  a  la  paz  al  país,  luego  de  reiterar  que  los  obispos  comparten  la  pena  y  el  
sufrimiento  de  las  familias  de  los  43  normalistas  de  Ayotzinapa  desaparecidos  el  pasado  26  de  septiembre,  así  como  por  
las  víctimas  en  Tlatlaya.  En  el  marco  de  la  98  Asamblea  Plenaria  de  la  CEM,  los  prelados  señalaron  que  se  ha  puesto  al  
descubierto  una  situación  dolorosa  que   les  preocupa  y  que  tiene  que  ser  atendida  por  todos   los  mexicanos,  cada  uno  

de  Dios;;  lo  vemos  en  el  olvido  de  la  verdad,  el  desprecio  de  la  dignidad  humana,  la  miseria  y  la  inequidad  crecientes,  la  
pérdida  del   sentido  de   la  vida,  de   la  credibilidad  y  confianza  necesarias  para  establecer   relaciones  sociales  estables  y  

vil  que,  como  nunca  antes  en  los  
últimos  años,  se  ha  manifestado  contra  la  corrupción,  la  impunidad  y  la  complicidad  de  algunas  autoridades.  Creemos  que  

s  del  país  para  
quedar  satisfecho.  La  vía  pacífica,  que  privilegia  el  diálogo  y  los  acuerdos  transparentes,  sin  intereses  ocultos,  es  la  que  

on  anoche  
con  el  titular  de  la  Secretaría  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,  a  quien  le  pidieron  les  expusiera  la  situación  
que  prevalece  sobre  los  normalistas  desaparecidos.  Durante  el  encuentro,  que  se  llevó  a  cabo  en  la  sede  de  la  CEM,  el  
funcionario  Chong  explicó  el  impulso  que  las  reformas  darán  al  país  y  habló  sobre  las  condiciones  que  imperan  en  México.  
Los   integrantes   de   la   CEM   hicieron   diversas   preguntas,   sobre   distintos   temas   de   interés   nacional,   las   cuales   fueron  
respondidas  por  el   titular  de   la  Secretaría  de  Gobernación.  En  el  pronunciamiento   leído  en  una  conferencia  de  prensa  
efectuada  en  su  sede  de  Lago  de  Guadalupe,  los  purpurados  expusieron  que  los  mexicanos  viven  un  momento  crítico.  

antice  el  fortalecimiento  de  las  instituciones,  el  respeto  de  las  leyes  y  la  

somos   parte   de   la   solución   que   reclama   en   nosotros  mentalidad   y   corazón   nuevos,   para   ser   capaces   de   auténticas  

enfrentamos,  los  obispos  de  México  queremos  unirnos  a  todos  los  habitantes  de  nuestra  nación,  en  particular  a  aquellos  
que  más  sufren  las  consecuencias  de  la  violencia,  acompañándoles,  en  su  dolor,  a  encontrar  consuelo  y  a  recuperar  la  

  (Julián  Sánchez,  
primera  plana).  
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La  Jornada-EU  convoca  a  la  calma  por  el  caso  Ayotzinapa:  El  gobierno  de  Estados  Unidos  hizo  hoy  un  llamado  a  la  
calma   en   México,  mientras   las   autoridades   investigan   el   caso   de   los   43   estudiantes   desaparecidos   y   presuntamente  
a

s  en  días  recientes  en  México,  tras  la  desaparición  de  los  43  estudiantes  de  la  Normal  Rural  Raúl  

culpables  llevados  ante  la  justicia  sin  demora  y  castigados  consecuentemente  con  respeto  a  las  garantías  procesales  y  al  

vocera  si  Washington  apoya  la  posible  asistencia  técnica  de  la  Organización  de  Naciones  Unidas  a  México  para  esclarecer  

Comisión  Interamericana  de  Derechos  Humanos  (CIDH)  anunció  este  miércoles  que  ha  llegado  a  un  acuerdo  sobre  los  
términos  de  asistencia  técnica  a  México  por  el  caso  de  los  43  normalistas  desaparecidos  y  presuntamente  asesinados  en  
la  ciudad  de  Iguala.  El  organismo,  sin  embargo,  no  precisó  en  qué  consistirá  la  asistencia  técnica.  En  octubre  pasado,  
durante  una  audiencia  pública  realizada  en  Washington  sobre  la  situación  de  los  derechos  humanos  en  México,  el  gobierno  
federal  y  los  representantes  de  los  estudiantes  desaparecidos  y  sus  familias  pidieron  a  la  CIDH  asistencia  técnica  para  la  
búsqueda,  la  investigación  y  el  apoyo  a  las  familias.  Los  43  estudiantes  normalistas  desaparecieron  el  26  de  septiembre  
después  de  ser  detenidos  por  policías  municipales  y  presuntamente  entregados  a  integrantes  del  cártel  Guerreros  Unidos.  
Además,  en  esa  fecha  hubo  seis  muertos  y  25  heridos.  Restos  calcinados  hallados  en  un  basurero  y  en  un  río  cerca  del  
lugar  donde  desaparecieron  los  jóvenes  han  sido  enviados  a  la  Universidad  de  Innsbruck,  Austria,  para  su  análisis.  Según  
dos  detenidos,  en  ese  tiradero  los  estudiantes  fueron  asesinados  y  calcinados.  (Dpa,  primera  plana).  
Excélsior-Repunta  el  empleo  a  cifra  récord;;  172  mil  puestos  nuevos  en  octubre:  IMSS:  El  empleo  en  el  país  
repuntó  a  cifras  históricas.  De  acuerdo  con  el  Instituto  Mexicano  del  Seguro  Social  (IMSS),  en  octubre  se  crearon  172  mil  
134  nuevas  plazas  formales,  la  cifra  más  alta  desde  que  se  tiene  registro.  La  generación  de  puestos  de  trabajo  en  el  mes  
pasado  fue  28  mil  543  puestos  más  que  lo  reportado  en  octubre  de  2013,  cuando  se  crearon  143  mil  591  empleos  formales,  
según  el   reporte  mensual   del   instituto.  Esa   creación  de  empleo  durante  octubre   también   se   colocó  por  encima  de   la  
variación  reportada  durante  el  mismo  mes  en  los  últimos  diez  años,  la  cual  asciende  a  114  mil  065  puestos  de  trabajo.  
Con  la  generación  de  827  mil  166  plazas  laborales  de  enero  a  octubre  de  este  año,  el  IMSS  alcanzó  un  registro  total  de  
17  millones  352  mil  227  puestos.  
IMSS  REPORTA  CIFRA  RÉCORD  EN  EMPLEOS  
Se  registran  en  octubre  más  de  172  mil  nuevas  plazas  laborales.  El  sector  productivo  nacional  generó  172  mil  134  empleos  
formales  durante  octubre,  la  cifra  más  alta  desde  que  se  tiene  registro,  de  acuerdo  con  el  Instituto  Mexicano  del  Seguro  
Social  (IMSS).  El  reporte  mensual  de  la  institución  revela  que  la  creación  de  puestos  de  trabajo  durante  octubre  pasado  
fue  28  mil  543  posiciones  superior  a  la  registrada  en  el  mismo  mes  de  2013,  cuando  se  generaron  143  mil  591  empleos  
formales.  La  generación  de  plazas  laborales  durante  el  décimo  mes  del  año  también  se  colocó  por  encima  de  la  variación  
reportada  durante  el  mismo  mes  en  los  últimos  10  años,  la  cual  asciende  a  114  mil  65  puestos  de  trabajo.  Del  total,  85.5  
por  ciento  pertenece  a  plazas  permanentes  y  14.5  por  ciento  a  eventuales.  En  los  últimos  cuatro  años  estos  porcentajes  
se  han  mantenido  relativamente  constantes.  Mónica  Flores,  directora  general  de  ManpowerGroup  en  Latinoamérica,  refirió  
que  el  incremento  en  la  afiliación  de  trabajadores  a  la  dependencia  de  salud  responde  al  mejoramiento  de  la  economía  
pr

Expectativas  de  Empleo  Manpower  indica  que  poco  más  de  una  quinta  parte  de  los  empleadores  en  territorio  nacional  
planea   incrementar   sus   niveles   de   contratación   en   el   periodo  que   comprende  de   octubre   a   diciembre,   por   lo   que  de  
acuerdo  con  la  especialista,  la  tendencia  positiva  de  afiliación  al  IMSS  continuará  en  los  siguientes  meses.  Los  resultados  
del  sondeo  indican  que  en  todos  los  sectores  económicos  se  incrementarán  las  plantillas  laborales.  Sin  embargo,  la  creación  
de  puestos  de  trabajo  se  concentrará  en  la  región  noreste,  la  cual  reporta  una  tendencia  neta  de  28  por  ciento,  seguida  
de  la  región  Valle  con  una  intención  de  contratación  de  26  por  ciento.  
Afiliados  superan  17  millones  
Luego  de  que  en  agosto  pasado  la  institución  de  salud  más  importante  del  país  superara  por  primera  vez  los  17  millones  
de  trabajadores  afiliados,  su  crecimiento  sigue  en  ascenso.  Con  la  generación  de  827  mil  166  puestos  de  trabajo  de  enero  
a  octubre  de  este  año,  el  IMSS  alcanzó  un  registro  total  de  17  millones  352  mil  227  plazas  laborales  durante  el  periodo.  
El   secretario   del   Trabajo   y   Previsión  Social,   Alfonso  Navarrete   Prida,   dijo   que   este   año   la   perspectiva   de   crecimiento  
económico  ubicada  en  2.7  por  ciento,  permitirá  generar  poco  menos  de  600  mil  puestos  de  trabajo  nuevos,  mientras  que  
el   resto   corresponderá   a   posiciones   laborales   formalizadas.   Indicó   que   este   comportamiento   se   deriva   de   la  
implementación  de  la  estrategia  Crezcamos  Juntos,  la  cual  se  conforma  del  Régimen  de  Incorporación  Fiscal  (RIF),  mismo  
que  ofrece  a  las  empresas  de  pequeño  y  mediano  tamaño  que  se  suscriben  un  periodo  de  diez  años  para  migrar  al  Régimen  
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General  de  Ley,  lo  que  permite  a  las  unidades  económicas  implementar  una  estrategia  de  planeación  tributaria.  Como  
parte  de  este  programa,  los  contribuyentes  también  pueden  beneficiarse  del  Régimen  de  Incorporación  a  la  Seguridad  
Social  (RISS),  el  cual  tiene  por  objeto  otorgar  subsidio,  hasta  por  diez  años,  para  el  pago  de  las  cuotas  obrero  patronales  
al  Seguro  Social.  
Anual  
El  IMSS  también  informó  que  en  lo  que  va  del  año  se  han  creado  827  mil  166  nuevos  empleos,  con  lo  que  se  mantiene  la  
tendencia  a  la  alza  en  el  indicador.  El  reporte  mensual  sobre  los  trabajadores  afiliados  al  organismo,  resalta,  sin  embargo,  
que  en  Baja  California  Sur  se  registró  un  descenso  anual  (de  octubre  de  2013  a  octubre  de  2014)  de  1.3  por  ciento  en  la  
cantidad  de  plazas  y  es  la  única  entidad  donde  el  comportamiento  fue  negativo.  Veracruz  sigue  a  la  saga  en  el  país  con  
un  crecimiento  anual  de  sólo  0.3  por  ciento,  mientras  en  el  otro  extremo,  Guanajuato  aumentó  en  8.3  por  ciento   los  
puestos  de  trabajo.  Se  espera  que  entre  noviembre  y  diciembre  la  cifra  se  mantenga  al  alza.  (Karla  Ponce,  página  web)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   

  Los  delitos  multitudinarios  que  se  vienen  cometiendo  son  la  táctica  de  una  estrategia  
diseñada  muchos  años  antes  de  las  muertes  y  desapariciones  que  se  pretextan  como  coartada  y  parecen  celebrar  quienes  

iración  maoísta,  corregida  y  aumentada  por  el  senderismo  peruano  
en   los  80,  en   realidad  un  movimiento  que,  para  efectos  prácticos,  de   nada   sirvió  para  mejorar   la   vida  de  nadie.  Esa  

da  atrás  (han  pasado  ya  casi  50  años),  y  
en   él   se   forman   cuadros   activos   de   la   Coordinadora   Nacional   de   Trabajadores   de   la   Educación,   empeñada   en   el  
mantenimiento  de  privilegios,  comercio  de  plazas  y  devastación  de  cualquier  programa  educativo.  Sus  militantes  van  hoy  
por  un  chaleco  de  policía,  el  saqueo  de  una  tiendita  o  tiendota;;  por  la  destrucción  de  una  sucursal  bancaria  o  la  quema  
de  recintos  y  otros  bienes  públicos  o  privados,  y  claman  por  la  represión  para  seguir  sacando  la  capitalista  plusvalía  a  los  

  

(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
Es  una  terna  de  lujo:  Todo  apunta  a  que  los  senadores  elegirán  hoy  entre  Mauricio  Farah,  Luis  Raúl  González  Pérez  y  
Sara  Irene  Herrerías  al  nuevo  presidente  de  la  Comisión  Nacional  de  los  Derechos  Humanos  (CNDH).  Una  terna  de  lujo.  
Farah,  a  quien  no  se  le  rebate  sensibilidad,  dominio  del  tema  y  experiencia  administrativa,  tuvo  el  talento  para  disipar  en  
días   la   impresión  de  que  era  una  ficha  de  Manlio  Fabio  Beltrones.  PRI,  PAN  y  PRD   lo   impulsan  destacadamente.  Algo  
parecido  con  las  suspicacias  hizo  González  Pérez,  el  abogado  general  de  la  UNAM.  Tiene  además  en  su  foja  un  capítulo  
significativo  de  cómo  enfrentar   la  desconfianza  en  las   instituciones.  Como  fiscal  del  asesinato  de  Luis  Donaldo  Colosio  
cerró  con  solvencia  técnica  y  veracidad  uno  de  los  casos  que  más  mitos,  leyendas  y  mentiras  ha  desatado  en  el  México  
contemporáneo.   Su   seriedad  y   capacidad  no  están  en  duda,  aunque  más  de  un   senador   señala  que  designarlo   sería  
entregar  cinco  años  más  la  CNDH  a  los  abogados  de  la  UNAM  (Carpizo,  Madrazo,  Soberanes,  Plascencia)  que  han  presidido  
desde  siempre  la  Comisión.  Impulsada  por  el  PAN  y  el  PRD,  Sara  Irene  se  perfila  como  la  sorpresa.  Pocos  hablaban  de  
ella  hace  una  semana.  Por  lo  visto,  supo  convencer  también  de  que  su  conocimiento  teórico,  desempeño  (lo  mismo  en  la  
PGR  que  en  la  propia  CNDH)  y  habilidad  para  resolver  crisis  súbitas  del  tipo  del  albergue  de  Mamá  Rosa,  en  Michoacán,  
la  acreditan  de  sobra.  Los  senadores  tienen  una  muy  buena  baraja.  Ojalá  estén  a  la  altura.  Entre  muchas  cosas,  la  CNDH  
está  urgida  de  un  presidente  que  asuma  funciones  con  el  claro  respaldo  de  la  sociedad  política.  Urgida.  
  
(Ciro  Gómez  López,  página  02)  
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Milenio-   
  
Abarca  criminal,  denuncia  Encinas:  El  senador  Alejandro  Encinas  me  hizo  una  serie  de  revelaciones  que  el  PRD  tiene  
que  responder  y  la  PGR  investigar.  Denunció  que  los  dirigentes  de  Nueva  Izquierda,  la  corriente  que  domina  y  preside  su  
partido,   sabía   los  antecedentes   criminales  de   José  Luis  Abarca  y  aun  así   lo  apoyó  como  alcalde  de   Iguala   y   lo   iba  a  
promover  como  diputado  federal  para  darle  la  protección  del  fuero  y  a  su  mujer  postularla  para  la  dirigencia  del  PRD  en  
Guerrero  y,  desde  ahí,  lanzarla  como  su  candidata  a  la  misma  presidencia  municipal,  para  suceder  a  su  marido,  lo  que  Los  
Chuchos  habían  negado.  Pero  lo  más  grave  que  me  dijo  el  senador  Encinas  es  que  esta  promoción  y  lanzamiento  de  la  
pareja  Abarca  la  hizo  la  dirigencia  nacional  del  PRD,  a  pesar  de  las  denuncias,  que  conocían,  de  sus  nexos  con  el  crimen  
organizado  y  con  algo  más  grave:  la  participación  directa  del  hoy  ex  alcalde  en  el  secuestro  y  asesinato  de  por  lo  menos  
cuatro  miembros   del   PRD,   entre   ellos   Faustino   Salgado,   primer   síndico   de   Iguala,   y   otro   a   quien  mencionó   como   el  
compañero  Hernández  Cardona,  quien  según  testigos  fue  asesinado  personalmente  por  el  mismo  Abarca.  Y  a  pesar  de  
estas  denuncias  que  conocían  los  dirigentes  del  PRD,  el  gobierno  de  Guerrero,  la  procuraduría  local  y  la  PGR,  se  le  mantuvo  
en  plena  impunidad,  sin  esclarecer  los  delitos.  Y  Encinas  añadió.  Aquí  hay  omisiones  y  puede  haber,  incluso,  complicidad.  
Por  eso  es  tan  importante  que  en  esta  investigación  se  conozca  el  nivel  de  penetración  de  este  grupo  delictivo  y  el  señor  
Abarca  tuvieron  en  el  PRD  y  en  otros  partidos;;  hay  que  conocer  cómo  fue  la  penetración  de  estos  grupos  delictivos  en  los  
partidos  y,  al  mismo  tiempo,  quiénes  financiaban  y  qué  tipo  de  acuerdos  se  dieron.  Hay  que  ir  a  fondo,  aquí  no  cabe  la  
ambigüedad.   Y   respecto   a   los   deslindes   de   los   dirigentes   del   PRD,   Encinas   dijo   que   no   basta   asumir   lo   que   llamó  
la  responsabilidad  política:  deben  colaborar  en  las  averiguaciones  para  que  se  identifique  con  claridad  hasta  dónde  penetró  
este  grupo  del  crimen  organizado  al  PRD  en  Guerrero,  si  financió  alguna  campaña  o  a  algún  dirigente  local  o  nacional  y  si  
hay  otros  dirigentes  del  partido  vinculados  a  esta  organización  delictiva,  de  lo  que,  apuntó,  existen  elementos  suficientes  
para  acreditar  esos  vínculos  y  erradicarlos  a   fondo.  Porque  a  estas  alturas  esas  mismas  voces   señaladas   son   las  que  
distraen  con  el  slogan  de  Fue  el  Estado  y  Fuera  Peña,  para  eludir  su  responsabilidad.  
RETALES  
1.  ADIÓS.  Hoy  se  acaba  la  era  Plascencia  en  la  CNDH.  La  sucesión  entre  Luis  Raúl  González  Pérez  y  Mauricio  Farah;;  
2.  EDAD.  La  Consar  quiere  aumentar   la  edad   legal  de   jubilación,  que  es  de  65  años,  por  aquello  del  envejecimiento  
poblacional  y  sus  costos;;  e  

3.  IMPUNIDAD.  En  algún  momento  alguna  autoridad  tendrá  que  detener  el  vandalismo,  impune,  en  Guerrero.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
Milenio-   
  

:Que  en  las  entrevistas  para  seleccionar  al  nuevo  ombudsman  unas  frases  sepultaron  las  aspiraciones  de  Raúl  Plascencia  
icano,  soy  

  

Dicen  que  a  varios  albiazules  no  les  gustó  tanta  franqueza  o  presunción,  porque  entre  el  propio  panismo  se  han  diluido  
  

    
:Que,  por  cierto,  a  quien  se  le  complicaron  las  cosas  de  última  hora  fue  a  Mauricio  Farah,  secretario  general  de  la  Cámara  
de  Diputados,  a  quien  se  vincula  con  el  padrinazgo  político  del  sonorense  Manlio  Fabio  Beltrones.  
  
Por  lo  menos  ayer  en  el  PAN  se  cuestionó  que  ese  nexo  le  puede  restar  autonomía,  por  lo  que  el  ex  visitador  de  la  CNDH  
se  apersonó  en  el  mismo  Senado  para  insistir  en  que  él  no  niega  a  sus  amigos,  pero  su  independencia  debe  medirse  con  
la  trayectoria.  
  
:Que  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  viajó  en  el   tren  MagLev  de  Shanghái,   el  más   rápido  del  mundo  en  operación  
comercial  y  que  corre  del  distrito  financiero  de  Lujiazui  al  aeropuerto  internacional  de  Pudong.  
  
Ese  tren  hace  un  recorrido  de  30  kilómetros  de  distancia  en  8  minutos  y  el  mandatario,  sin  hacer  referencias  a  la  cancelada  
licitación  d   
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:Que  ante  la  tardanza  para  concretar  el  regreso  a  clases  en  el  Politécnico,  por  parte  de  los  estudiantes,  empiezan  a  surgir  
convocatorias  para  cuestionar  la  representatividad  de  la  Asamblea  General  Politécnica.  
  
Así  pasó  con  una  carta  que  hicieron  circular  directores  de  escuelas  y  funcionarios  junto  con  otros  grupos  de  estudiantes.  
Si  preguntan  quién  puede  estar  detrás  de  esa  convocatoria,  hay  que  volverse  a  ver  al  aún  secretario  académico,  Daffny  
Rosado  Moreno.  
  
:Que  para  el  denominado  Buen  Fin  que  se  acerca  en  estos  días  fue  armado  un  operativo  policiaco  que  incluye  a  los  tres  
niveles  de  gobierno,  desde  la  Gendarmería,  las  distintas  versiones  de  Fuerza  Civil  que  hay  en  los  estados  y  hasta  algunas  
policías  municipales.  
  
Se  busca  que  la  presencia  policiaca  ofrezca  seguridad  a  quienes  acudan  a  tiendas  y  restaurantes,  esto  sin  llamar  mucho  
la  atención,  pues  se  quiere  a  los  consumidores  contentos  y  sin  miedo.  Solo  en  Guerrero,  Michoacán  y  Oaxaca  es  donde  
temen  problemas  por  las  protestas.  
  
  (Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
¿Cruzado   corrupto?:   El   panista   Édgar   Borja   es   uno   de   esos   diputados   que   se   convierten   en   cruzados   contra   la  
corrupción.  Su   campaña  contra  el   jefe  delegacional  perredista  de  Coyoacán,  Mauricio  Toledo,  ha  sido  particularmente  
intensa.  Borja  quería,  al  parecer,  competir  por  esa  delegación  del  Distrito  Federal  en  2015.  Sin  embargo,  en  México  quienes  
no  están  libres  de  pecado  no  sólo  gustan  de  tirar  la  primera  piedra  sino  todas  las  demás.  Esta  semana  se  ha  difundido  en  
Youtube  una  grabación  de  una  llamada  telefónica  en  la  que  se  escucha  a  Borja  hablar  con  otra  persona  de  un  negocio  de  
venta  de  pintura  "con  el  delegado  que  tú  me  dijiste  que  vas  a  ver".  El  interlocutor  está  entusiasmado:  "Me  dice  que  es  un  
50  por  ciento,  güey.  O  sea,  haz  de  cuenta  que  él  nos  factura  los  40  y  nos  da  por  fuera  20".  El  diputado  responde:  "Ah,  
pus  está  muy  bien,  güey".  En  la  conversación  el  interlocutor  le  dice  al  diputado:  "Entonces,  güey,  yo  lo  que  te  digo  es,  
güey,  tú  te  consigues  ese  pinche  contrato,  ¿por  qué  no?...  Así  tú  decirle  al  oficial  mayor  y  al  delegado,  ustedes  me  lo  dan,  
yo  les  doy  5  millones  por  darme  el  pinche  contrato,  güey,  y  aparte,  déjame  decirte,  güey,  todavía  con  el  proveedor  nos  
podemos  sacar  como  otro  millón  para  ti  y  otro  para  mí,  güey"  (https://www.youtube.com/watch?v=mIriLifHxWI).  En  la  
grabación  el  diputado  Borja  acepta  ofrecerle  "un  poquito  más"  a  un  tal  Josué,  "para  que  suelte  el  contrato  de  este  lado",  
y  también  hablar  con  el  delegado  sobre  el  tema.  "Órale  güey"  es  la  forma  en  que  Borja  lo  acepta.  No  hay  indicación  de  
cuál  es  el  jefe  delegacional.  El  diputado  Borja  ha  logrado  relevancia  en  el  mundo  político  de  la  Ciudad  de  México  por  sus  
acusaciones  contra  el  delegado  Toledo.  En  febrero  de  2013  presentó,  junto  con  la  también  diputada  panista  Priscila  Vera,  
denuncias  contra  Toledo  por  presunta  corrupción.  Hasta  este  momento  el  legislador  no  ha  respondido  a  las  peticiones  de  
entrevista  para  aclarar  lo  que  se  oye  en  la  grabación.  No  conozco,  por  lo  tanto,  su  versión  de  los  hechos.  Al  parecer  él  
niega  haber  recibido  la  llamada  y  dice  que  lo  puede  demostrar  con  el  registro  de  llamadas  recibidas  en  su  teléfono.  Es  
paradójico,  sin  embargo,  que  un  cruzado  de  la  corrupción  se  vea  hoy  involucrado  en  un  aparente  intento  de  conseguir  un  
moche.  Por  otra  parte,  no   tengo  duda  que   la  grabación  ha  sido  difundida  por   sus  enemigos  políticos,  quizá  el  propio  
Toledo.  El  presidente  Enrique  Peña  Nieto  ha  sostenido  que  la  corrupción  es  un  problema  "de  orden  cultural".  Yo  tengo  
dudas.  La  experiencia  nos  dice  que  cuando  se  califica  un  problema  social  de  "cultural"  simplemente  se  busca  evitar  una  
solución.  Evidentemente   hay  una   cultura   de   corrupción   en  México,   pero   esto   no   significa   que   los  mexicanos   seamos  
culturalmente   corruptos.   La   enorme   mayoría   de   los   mexicanos   no   son   corruptos,   aunque   el   porcentaje   sube  
explosivamente   en   el   sector   público.   No   hay   indicios   de   que   los  mexicanos   en   Estados   Unidos   sean   particularmente  
corruptos.  De  hecho,  yo  pensaría  que  en  México  tenemos  estructuras  de  gobierno  que  promueven  y  solapan  la  corrupción.  
Por  lo  pronto  el  caso  del  diputado  Borja  nos  demuestra  que  hay  que  tener  especial  cuidado  de  la  corrupción  de  quienes  
se  dicen  escandalizados  por  la  corrupción.  El  tema  me  recuerda  que,  de  las  muchas  promesas  de  campaña  del  presidente  
Peña  Nieto,  una  que  no  se  ha  materializado  es  la  creación  de  una  Comisión  Nacional  Anticorrupción.  Yo  no  sé  si  sirva  de  
algo   tener   una  nueva   comisión,   pero   por   lo  menos  permitiría   que   el   tema  de   la  Casa  Blanca   fuera   revisado  por   una  
autoridad  independiente  y  no  simplemente  explicado  por  el  vocero  de  la  Presidencia.  
Sin  comisiones  
España  no  tiene  una  Comisión  de  Derechos  Humanos.  Estados  Unidos  tampoco.  Los  dos  países,  sin  embargo,  tienen  un  
mejor  historial  que  el  de  México  en  derechos  humanos.  Quizá,  en  lugar  de  tener  una  costosísima  CNDH,  deberíamos  tener  
tribunales  independientes  que  apliquen  la  ley  con  certidumbre.  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
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Excélsior-Jue   
  
¿Beltrones  a  Gobernación?:  
Economist  de  esta  semana  (el  personaje  es   ficticio;;  el  que  escribe  estas  editoriales  es  alguien  que  conoce  a   fondo   la  
realidad  mexicana).  El  autor  argumenta  que  lo  ha  impresionado  la  disciplina  del  presidente  Peña  y  su  equipo  cercano  para  
seguir  un  guión  planeado.  

nada  nuevo  que  no  se  haya  dicho  en  México  por  diversas  voces.  Lo  novedoso  es  la  propuesta,  que  en  realidad  es  una  
pequeño  grupo  de  tecnócratas  jóvenes  y  brillantes,  con  viejos  

priistas  incondicionales  en  los  puestos  de  seguridad.  A  pesar  de  que  no  está  en  la  naturaleza  del  Presidente  salirse  de  su  
camarilla,  el  gobierno  lograría  un  impulso  con  una  figura  más  importante  como  secretario  de  Gobernación,  con  libertad  de  

¿De  verdad?  La  idea  es,  por  decir  lo  menos,  interesante.  Significaría  un  cambio  en  el  estilo  personal  de  gobernar  de  Peña  
y  en  el  proyecto  político  del  grupo  que  acompaña  al  Presidente.  Comencemos  con  lo  primero.  Hasta  ahora,  el  Presidente  
ha  gobernado  con  un  círculo  muy  cerrado  de  tres  colaboradores:  el  secretario  de  Gobernación,  Miguel  Ángel  Osorio  Chong;;  
el  de  Hacienda,  Luis  Videgaray,  y  el  jefe  de  la  Oficina  de  la  Presidencia,  Aurelio  Nuño.  Son  ellos  los  que,  junto  con  Peña,  
toman   las  decisiones   importantes  del  gobierno.  Remover  a  uno  de  ellos  sería  cambiar  esta  manera  de  gobernar,  muy  
cerrada,  muy  compacta,  donde  existe  mucha  confianza  entre  estos  personajes.  Traer  a  Beltrones  a  Gobernación  es  traer  

-
el  estrecho  círculo  gubernamental  a  otros  grupos  de  poder  dentro  del  PRI  y,  por  el  otro,  integrar  a  un  viejo  lobo  de  mar  
que   requeriría   una  mayor   libertad   de   acción   de   Los   Pinos.   Es,   en   suma,   cambiar   el   estilo   de   gobernar   de   Peña   que  
ciertamente  había  funcionado  hasta  que  explotaron  los  casos  de  Tlatlaya  e  Iguala  que  pasmaron  y  debilitaron  al  gobierno.  
¿Estará  dispuesto  el  Presidente  a  asumir  este  cambio  de  180  grados  en  la  manera  en  que  ha  gobernado  hasta  ahora?  
Difícil  imaginarlo.  Más  difícil  visualizar  al  Presidente  removiendo  a  una  de  las  personas  en  las  que  más  confía,  que  más  lo  
ha  ayudado  en  su  carrera  política:  Osorio.  Desde  que  los  dos  eran  gobernadores,  uno  del  Estado  de  México  y  otro  de  
Hidalgo,  se  estableció  una  alianza  política  y  amistosa  que  ha  funcionado  y  perdurado.  ¿Qué  haría  Peña  con  Osorio  si  lo  
quita  de  Gobernación?  ¿Adónde  lo  mandarían?  Esto  nos  lleva  al  segundo  punto:  el  proyecto  político  del  Presidente  y  su  
grupo.  Ellos  están  para  quedarse  en  el  poder  no  sólo  un  sexenio.  Naturalmente,  como  políticos  que  son,  quieren  más.  Las  

-
Llevar   a   Beltrones   a  Gobernación   es   abrir   la   baraja   a   otros   grupos   del   PRI   que   también   quieren   llegar   a   Los   Pinos,  
incluyendo  al  sonorense.  Imaginemos  que  le  fuera  bien  a  Beltrones  en  Bucareli,  que  de  pronto  el  país  se  pacificara,  que  
el  nuevo  secretario  de  Gobernación  resolviera  los  graves  problemas  políticos  y  de  seguridad  que  hoy  aquejan  al  Presidente.  
¿Acaso  no  se  convertiría  Beltrones  en  un  candidato  natural  del  PRI  a  la  Presidencia?  Desde  luego  que  sí,  y  eso  les  ha  de  
producir  migrañas  a  varios  personajes  que  le  han  sido  leales  a  Peña,  esperando  que  su  dedo  mágico  apunte  a  su  dirección  
cuando  llegue  el  momento  de  decidir  la  candidatura  presidencial.  Todo  lo  cual  me  lleva  al  tema  de  fondo  de  la  provocación  

de  trabajo.  La  pregunta  es  hasta  dónde  está  dispuesto  a  agitar  el  árbol  y  permitir  que  nuevos  grupos  priistas  se  integren  
a  su  gobierno.  Por  la  situación  tan  delicada  que  estamos  viviendo,  creo  que  pronto  lo  sabremos.  
  
(Leo  Zuckermann,  página  web)    
El  Universal-   
  
Un  brote  de  violencia  ¿casual?  
Los  brotes  de  violencia  en  distintos  puntos  del  país  y  los  mensajes  cifrados  en  algunos  medios  son  vistos  en  áreas  del  
gobierno  federal  como  una  ofensiva  política  desde  distintos  frentes  contra  la  actual  administración.  La  desaparición  de  
estudiantes  en  Iguala  y  la  ejecución  de  civiles  a  manos  de  militares  en  Tlatlaya  son,  sin  duda,  actos  reprobables  y  sobre  
los  que  existe  un  compromiso  presidencial  para  atacar  la  impunidad,  nos  dicen.  Sin  embargo,  en  el  tema  de  los  actos  
vandálicos  de  fuerzas  se  observan  manos  de  grupos  que  con  distintos  fines,  entre  ellos  el  político,  buscan  aprovechar  el  
momento  para  generar  un  clima  de  inestabilidad.  Ante  este  escenario,  nos  explican,  el  Cisen,  dirigido  por  Eugenio  Ímaz  
Gispert,  y  las  demás  áreas  de  inteligencia  debieran  ubicar  a  quienes  están  detrás  de  esta  estrategia,  sugieren.  
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Llamas  y  fuego  por  todos  lados  
Cuántos  fuegos  siguen  en  el  país  por  el  caso  Ayotzinapa.  Desde  la  semana  pasada  vemos  llamas  en  una  estación  del  
Metrobús  de  la  ciudad  de  México,  la  puerta  Mariana  del  Palacio  Nacional,  el  Palacio  de  Gobierno  guerrerense,  las  sedes  de  
partidos  y  oficinas  del  gobierno  en  Michoacán  y  una  parte  del  salón  de  plenos  del  Congreso  de  Guerrero.  Las  imágenes  
muestran  algunos  símbolos  de  los  poderes  de  la  nación  envueltos  por  el  fuego,  en  ocasiones  efímero  y  en  otras  voraz.  
Nadie  los  para  y  los  gobernadores  interinos,  el  guerrerense  Rogelio  Ortega,  y  el  michoacano  Salvador  Jara,  esperan  que  
la  Federación  haga  algo,  nos  hacen  notar.  
  
Los  olvidos  de  Carlos  Navarrete  
Memoria  corta  presumió  el  líder  nacional  del  PRD,  Carlos  Navarrete,  cuando  habló  de  los  hechos  del  pasado  fin  de  semana  
en  el  que  un  grupo  de  vándalos  prendió  fuego  a  la  puerta  de  Palacio  Nacional.  Como  usted  recordará  la  policía  capitalina  
detuvo  a  18  personas  por  los  hechos,  mismas  que  la  PGR  no  pudo  consignar,  pues  aseguró  que  ninguna  de  ellas  participó  
en  los  hechos.  Y  en  efecto,  se  comprobó  que  ninguna  cometió  actos  de  vandalismo.  Don  Carlos,  con  gran  firmeza,  exigió  
a   la  PGR  y  a   las  autoridades  del  DF  respetar   los  derechos  humanos  de   la  juventud,  y  no  criminalizar   la  protesta.  Muy  
pronto  olvidó  que  uno  de  sus  alcaldes  no  sólo  criminalizó  las  protestas  y  pisoteó  los  derechos  humanos,  sino  que  según  
el  Ministerio  Público   federal  ordenó  el  asesinato  de  seis  personas  y   la  desaparición  de  43  normalistas  que  pretendían  
manifestarse  en  el  informe  de  la  entonces  primera  dama  de  Iguala.  
CARLOS  NAVARRETE  
  
Se  bambolea  el  trapecio  priísta  
Arranca   el   PRI   la   contienda   electoral   2015   con   una   reunión   el   sábado   del   Consejo   Político   Nacional   para   definir   las  
convocatorias  para  el  proceso  electoral.  Los  consejeros  establecerán  las  reglas  para  los  aspirantes  a  puestos  de  elección  
popular  y  darán  el  banderazo  para  que  los  consejos  estatales,  principalmente  en  nueve  entidades  que  disputarán  gobiernos  
locales,  decidan   los   términos  de   los  procesos   internos.  A  partir  de  ese  momento,  el   líder  del  partido,  César  Camacho  
Quiroz,  soltará  la  rienda  de  la  caballada  y  usted  verá  a  los  funcionarios  y  legisladores  que  comienzan  a  moverse  y  a  pedir  

  
CÉSAR  CAMACHO  QUIROZ  
  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
SEGÚN   los   libros  de  cocina,  ésta  es   la   receta  perfecta  para  el  desastre:  grupos   radicales  que,  ante   la   inacción  de   las  
autoridades,  se  envalentonan  y  cada  día  van  subiendo  el  nivel  de  sus  agresiones.  
  
NI  SIQUIERA  los  propios  deudos  de  los  normalistas  de  Ayotzinapa  respaldan  las  acciones  de  protesta-así  las  llaman-que  
llevan  a  cabo  maestros  de  la  Ceteg  en  Guerrero.  
  
YA  QUEMARON  el  palacio  de  gobierno  de  Iguala  y  el  del  propio  gobernador;;  las  sedes  de  algunos  partidos;;  ayer  incendiaron  
el  salón  de  plenos  del  Congreso  y,  muy  convenientemente,  los  archivos  de  la  Contraloría  de  la  Secretaría  de  Educación  
estatal.  
  
¿HASTA  DÓNDE  permitirán   los  distintos  niveles  de  gobierno  que  esto  continúe?  Es  difícil  saberlo.  La  bronca  es  que  el  
ejemplo  está  cundiendo  y  ayer  hubo  acciones  violentas  similares  en  Morelia,  Tuxtla  Gutiérrez  y  Oaxaca.  Eso  sin  mencionar,  
claro,  las  ocurridas  el  fin  de  semana  en  el  DF.  
  
EL  PUENTE  vacacional  no  pinta  soleado,  pues  hay  amenazas  de  sabotear  el  Buen  Fin,  además  de  que  está  programada  
una  marcha  hacia  la  casa  de  Enrique  Peña,  perdón  de  Angélica  Rivera,  en  Las  Lomas.  ¡Gulp!  
  
CÓMO  ANDARÁN  las  cosas  en  el  país  que,  27  años  después,  revive  la  mítica  Corriente  Democrática.  
  
SE  TRATA  de  aquel  puñado  de  políticos  que,  en  1987,  encabezados  por  Cuauhtémoc  Cárdenas  y  Porfirio  Muñoz  Ledo,  
protagonizaron   la  mayor   sacudida   que   hasta   entonces   había   vivido   el   PRI,   al   grado   de   llevarlo   hasta   casi   perder   la  
Presidencia.  
  
QUIENES  salieron  del  entonces  partidazo  se  fueron  a  fundar  lo  que  después  sería  el  PRD.  
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  alternativas  a  

  
  
ADEMÁS  del  propio  Cuauhtémoc  Cárdenas,  están  algunos  de  los  integrantes  originales  de  la  Corriente  Democrática  como  
César  Buenrostro,  Leonel  Durán,  Ifigenia  Martínez  y,  ¡agárrense!,  el  mismísimo  Porfirio  Muñoz  Ledo.  
  

Político  Nacional.  
  
EN  EL  ENCUENTRO  definirán  el  método  de  selección  de  candidatos  para  el  2015.  Y,  ¡shhh!,  todo  apunta  a  que  se  inclinarán  

  
  
LOS  TRICOLORES  echarán  toooda  la  carne  al  asador  para  sacar  adelante  también  la  plataforma  electoral  y  las  reglas  de  
las  coaliciones.  
  
EL  DOMINGO,  las  dirigencias  estatales  validarán  los  acuerdos  del  politburó  priista.  Y  en  un  máximo  de  40  días  emitirán  
las  respectivas  convocatorias  para  los  suspirantes.  
  
DE  ESTA  FORMA,  apenas  inicie  diciembre,  se  espera  una  tormenta  de  solicitudes  de  licencias  tanto  en  el  Congreso  federal  
como  en  los  locales  de  quienes  quieren  dar  el  chapulinazo.  
  
ASÍ  QUE  este  sábado,  oficialmente,  se  dará  en  el  PRI  el  grito  de:  ¡arrrancan!  
  
(Redacción,  página  10)  

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
  

Milenio    
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Criterio  
  

  
  


